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Este informe de actividades legislativas, es resultado del primer año 
de actividades que se han realizado en la H. Cámara de Diputados, 

como representante electo por la ciudadanía en el Distrito 37 Federal 

en el Estado de México, por lo mismo remito un profundo 

agradecimiento a todas las personas que han sido participes de esto, 

principalmente, a todas las ciudadanas y los ciudadanos de los 

municipios de Cuautitlán, Coyotepec, Teoloyucan, Tepotzotlán y 

Melchor Ocampo, que otorgaron su voto de confianza para que lograra 

la REPRESENTACIÓN POPULAR en el Recinto Legislativo; al ex 

diputado y actual funcionario público Dr. Pedro Mario Zenteno 

Santaella; a los liderazgos municipales que integran el Distrito; al 

Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana, Dr. José 

Antonio De los Reyes Heredia, al Rector de la Universidad Autónoma 

Metropolitana - Unidad Azcapotzalco, Dr. Óscar Lozano Carrillo, a la 

Jefa del Departamento de Derecho de la Universidad Autónoma 

Metropolitana - Unidad Azcapotzalco, Mtra. Jazmín Sánchez Estrada y 

sus respectivos equipos de trabajo por su contribución en la 

implementación de programas de intervención territorial en beneficio 

de la ciudadanía; así como a mis Asesoras Legislativas que 

desempeñan un papel fundamental en cada una de las actividades que 

nos son encomendadas; al Grupo Parlamentario de MORENA por su 

apoyo al considerarme parte del bloque de la Cuarta Transformación 

de México; y a todas las personas que con hechos demuestran su 

compromiso con este proyecto. 
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Equipo de trabajo que tuvo a cargo la selección,  
integración y edición de este informe. 
 

Mtra. Gloria Stefany Badillo Martínez 
Mtra. Jessica Elizeth Ventura González  
Lic. Guadalupe Idalí Casas Hernández  
C. Maritza Jacqueline Alvirde Olmos  

 
                                                           Septiembre 2022 
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Con fundamento en el Artículo 8, fracción XVI del Reglamento de la Cámara de 

Diputados, este informe comprende dos apartados: Trabajo Legislativo y Trabajo de 

Territorio, en donde se detallan las actividades que se realizaron durante el periodo 

comprendido del 01 de septiembre de 2021 al 31 de agosto de 2022. En el primer apartado, 

se hace una semblanza de lo que es el Congreso General y las principales funciones que 

tiene un Diputado Federal; se reportan, de manera general, las Reformas e Iniciativas 

presentadas en la LXV Legislatura, así como las Propuestas de Iniciativas con proyecto de 

decreto que, de manera particular, se presentaron ante el Pleno; los Puntos de Acuerdo por 

Grupo Parlamentario y como adherente; las Conferencias de Prensa como iniciante en las 

que se destaca la solicitud dirigida al Titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 

a fin de que se incluya al Estado de México en la ampliación de la cobertura del Programa 

IMSS-Bienestar; las actividades que se han realizado como promotor en apoyo a los 

trabajadores del campo con el acompañamiento del Centro Internacional de Mejoramiento 

de Maíz y Trigo, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural así como con la Financiera 

Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero; las intervenciones 

realizadas desde curul, en defensa de las universidades públicas así como la efeméride en 

conmemoración de la Revolución Mexicana; las diversas entrevistas realizadas en los 

programas Malinterpretados, Noticias MQS, De todo menos de futbol, y Gamma-radio a 

través de los cuales se han externado temas referentes al quehacer legislativo; la 

participación y actividades en las Comisiones Ordinarias, asumiendo la Secretaría en la 

Comisión de Bienestar y como integrante en la Comisión de Zonas Metropolitanas y la 

Comisión de Salud; la participación y actividades en los Grupos de Amistad, asumiendo la 

Presidencia con el grupo México-República Eslovaca, y como integrante en los grupos 

México-Estado Plurinacional de Bolivia y México-Ucrania; así como las actividades 

derivadas del Convenio de Colaboración que se promovió entre la H. Cámara de Diputados 

y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), como lo es el impulso y consolidación de 

los Centros de Innovación, Cultura y Tecnología (CICyT´s) en diversos municipios, las 

Jornadas Jurídicas gratuitas en el Distrito 37 así como las visitas guiadas por alumnos de 

la Universidad Autónoma Metropolitana en la H. Cámara de Diputados.  
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  En el segundo apartado se detallan las actividades que se han realizado en el 

territorio, como son los cursos de capacitación en materia agraria; las Asambleas 

Informativas en el marco de la fracción parlamentaria con el objeto de informar a la 

ciudadanía sobre las reformas más destacadas para este Gobierno como lo fue la Ley de 

Revocación de Mandato, la Reforma Eléctrica y la Reforma Electoral; las reuniones 

nacionales, legislativas y ante dependencias e instituciones como lo fue la comparecencia 

del Secretario de Salud, la reunión con el Presidente de la República en donde se 

externaron los puntos de vista respecto a la aprobación del presupuesto para el año 2022, 

la convocatoria con la Jefa de Gobierno en donde se abordaron temas de interés nacional, 

el encuentro con militantes, legisladores y dirigentes de Morena, encuentros con 

Instituciones de educación pública, entre otras; las reuniones en el Estado de México, como 

lo son los Comités de defensa de la 4T, reuniones informativas en los cinco municipios del 

Distrito 37, los foros de Salud, entre otros; las gestiones que se realizaron ante las 

Dependencias e Instituciones: en materia de salud, con el Instituto Mexicano del Seguro 

Social donde se recibieron y canalizaron 12 solicitudes, así como con la Secretaría de 

Salud, donde se recibieron y canalizaron 14 solicitudes médicas; en materia educativa, 

referentes a las Universidades para el Bienestar Benito Juárez, gestiones ante el Instituto 

Mexiquense de la Infraestructura Física Educativa (IMIFE), con autoridades de 

Universidades Públicas (UAM, IMP, UNAM), así como “La Escuela es Nuestra”; en materia 

de servicios básicos, con la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), La Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), así como con Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) para 

la atención de diversas solicitudes realizadas por la ciudadanía; así como los apoyos que 

se han otorgado en cada uno de los municipios que conforman el Distrito, entre los que se 

destacan: luminarias, cobijas para los adultos mayores, entrega de aparatos ortopédicos 

(sillas de ruedas, bastones, muletas y andaderas), entrega de aparatos de medición 

(oxímetros, baumanómetros y glucómetros), uniformes para estudiantes de escuela 

multigrado así como para adultos mayores, material de construcción (tabiques y cemento), 

tubería y fresado, así como diversos apoyos a fin de incentivar las tradiciones culturales 

como los festejos de fin de año, día del niño y día del madre.  
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Sabes… ¿qué es el Congreso General? 
 

 

 

 

 

 

 
De acuerdo con la Constitución Política de los  

Estados Unidos Mexicanos, se divide en: 

 

 

 

 

 

Es un organismo 
bicameral depositario del 
Poder Legislativo Federal, 

también denominado 
Congreso de la Unión. 

Cámara de Diputados 

Integrada por 300 diputados electos bajo 
el principio de mayoría relativa y 200 bajo 

el principio de representación 
proporcional.

Órganos:
- Junta de Coordinación Política
-Conferencia para la Dirección y 

Programación de Grupos Parlamentarios
-Mesa Directiva 

-Mesa de Decanos 

Cámara de 
Senadores

Integrada por un total de 128 senadores, 
de los cuales, dos son electos en cada 
entidad federativa por el principio de 
mayoría relativa, otro asignado a la 

primera minoría y el cuarto asignado por el 
principio de representación proporcional 

mediante una lista nacional. 

Órganos:
- Junta de Coordinación Política

-Mesa Directiva 
-Mesa de Decanos 
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¿Cuáles son las funciones de un Diputado Federal? 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Funciones derivadas de las atribuciones de las Cámaras (CPEUM): 

 Asistir a toda clase de sesiones del Pleno o asamblea general de los miembros de 
la cámara correspondientes, incluyendo sesiones constitutivas, de instalación, de 
inicio de periodo de sesiones, ordinarias y extraordinarias. 

 Participar en las reuniones de los órganos de gobierno. 
 Votar en las sesiones del Pleno y en las reuniones de órganos de gobierno y 

auxiliares.  

Tienen una doble función: 

Son funcionarios de Poder 
Legislativo (legislador) 

Son líderes políticos de su 
región  

Sus funciones se desprenden 
de las atribuciones y 
obligaciones que la 

Constitución le confiere al 
Congreso de la Unión, en 
materia de legislación, 

evaluación y control del 
ejercicio de la Administración 

Pública, es decir, están 
estrictamente reguladas. 

Responde a su vínculo con la 
localidad, así como a la 

percepción de que su futuro 
político depende de la relación 
con los grupos de interés y el 

cumplimiento de los 
compromisos adquiridos con 

los ciudadanos y las 
ciudadanas de su 

demarcación durante su 
campaña. 

Se orientan más en lo 
presupuestal, fiscal o electoral. 

-Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos (CPEUM) 

-Ley Orgánica del 
Congreso de la Unión 

(LO) 

-Reglamento de la 
Cámara de Diputados 

(RCD) 

Funciones derivadas de los 
derechos de los diputados (RCD)

-Iniciar leyes, decretos y presentar 
proposiciones ante la Cámara.          

-Asistir con voz y voto a las sesiones del Pleno.

-Integrar las Comisiones y los comités, 
participar en sus trabajos, así como en la 

formulación de sus dictámenes y 
recomendaciones. 

-Participar en los debates, votaciones y 
cualquier otro proceso parlamentario para el 

que se encuentre facultado. 

-Proponer a través de su grupo o de manera 
directa la incorporación de asuntos para ser 

considerados en la agenda política y 
efemérides.

Funciones derivadas de las 
obligaciones de los diputados (RCD)

-Rendir protesta y tomar posesión de su 
cargo.

-Asistir a las convocatorias de sesiones y 
reuniones del Pleno, de los órganos 

directivos y de las Comisiones o comités a 
los que pertenezca.

-Participar en todas las actividades inherentes 
a su cargo, dentro y fuera del recinto, con el 
decoro y la dignidad que corresponden a su 

investidura.
-Ejercer el voto, salvo que exista excusa. 

-Acatar los acuerdos del Pleno, de los órganos 
directivos, Comisiones y comités.
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Reformas presentadas en la LXV Legislatura  

El 1° de septiembre de 2021 inició la LXV Legislatura en la H. Cámara de Diputados y por 
primera vez en la historia se integró por 250 mujeres y 250 hombres, teniendo paridad 
en la integración de esta legislatura.  

Bajo esta tesitura, y con fundamento en el artículo 6, numeral 1 del Reglamento de la 
Cámara de Diputados en el primer año de la LXV Legislatura se aprobaron:  

ORIGEN 

Primer Año 
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Poder 
Ejecutivo 
Federal 

5 0 5 1 11 6 1 0 0 4 

Senadores de 
la República 29 1 12 5 47 14 1 0 0 32 

Legislaturas 
de los Estados 8 1 23 26 58 0 0 0 0 58 

MORENA 351 21 358 110 480 44 6 50 0 740 
PAN 220 14 303 155 692 43 0 40 0 609 
PRI 155 4 127 73 359 25 9 23 0 302 

PVEM 42 7 40 39 128 5 1 2 0 120 
PT 97 1 79 40 217 5 1 23 0 188 
MC 75 2 103 42 222 4 2 12 0 204 
PRD 33 3 51 16 103 4 3 19 0 77 

Grupos 
Parlamentarios 6 1 11 5 23 3 0 0 0 20 

Dip. Sin 
Partido     0      

Ciudadanos     0      
Total 1021 55 1112 512 2700 153 24 169 0 2354 

  

153 
Iniciativas 

de Ley

18 minutas 
que se 

turnaron a 
Comisión

359 
dictámenes 

por 
proposiciones

150 
dictámenes 

de Ley o 
decreto

261 
dictámenes 
en punto de 

acuerdo 
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Reformas destacadas  

 

 

 

07 de 
septiembre 

de 2021
Minuta con proyecto de decreto por el que se expide la Ley
Federal de Revocación de Mandato, APROBADA el día de
su presentación.

Tiene por objeto regular y garantizar el ejercicio del derecho
político de las ciudadanas y los ciudadanos a solicitar, participar, ser
consultados y votar respecto a la revocación de mandato de la persona
que resultó electa popularmente como titular de la presidencia de la
república, mediante sufragio universal, libre, secreto, directo, personal e
intransferible.

18 de octubre 
de 2021 Proyecto de decreto por la que se expide la Ley de Ingresos

de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2022,
APROBADA.

Esta iniciativa el Ejecutivo Federal estima que la Federación
percibirá un total de 7 billones 088 mil 250.3 millones de pesos (mdp)
por concepto de ingresos estimados.

No contempla la creación de nuevos impuestos ni aumentos a
los vigentes.

10 de 
noviembre de 

2021
Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación
para el Ejercicio Fiscal de 2022, APROBADA.

Para el ejercicio fiscal 2022, el Ejecutivo Federal propone un
gasto neto total que importa la cantidad de $7,088,250,300,000, del
cual:
-74% corresponde a gasto programable, es decir, a las erogaciones que la
Federación efectúa en cumplimiento de sus atribuciones.
-26% corresponde a erogaciones de naturaleza no programable, las
cuales se asocian al cumplimiento de obligaciones legales, distintas a las
de carácter programable.
Para un mayor análisis, es de destacar que el Proyecto formulado por el
Ejecutivo Federal se distribuye en doce acciones de gasto público que se
señalan a continuación:
1- EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE PARA TODOS
1.2- SALUD PARA TODOS
2.3- SEGURIDAD SOCIAL Y SALUD A DERECHOHABIENTES
3.4- TRABAJO Y BIENESTAR PARA TODOS
4.5- APOYO AL CAMPO
5.6- FOMENTO ECONÓMICO Y MEDIO AMBIENTE
6.7- FORTALECIMIENTO ENERGÉTICO
7.8- COMUNICACIONES, TRANSPORTES Y APOYO A LA
INFRAESTRUCTURA REGIONAL Y LOCAL
9- GOBIERNO AUSTERO Y SIN CORRUPCIÓN, GESTIÓN PÚBLICA Y
PROVISIONES SALARIALES
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1.10- GOBIERNO DE LOS MEXICANOS
2.11- SEGURIDAD Y PAZ PARA MÉXICO
3.12- ÓRGANOS AUTÓNOMOS

15 de febrero 
de 2022 Proyecto de decreto por el que se adicionan los artículos 23 y

25 de la Ley General de Partidos Políticos, y 19 Ter a la
Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad
Hacendaria, APROBADA.

Se pretende dar armonía al sistema jurídico, a fin de que la
legislación secundaria prevea expresamente que los partidos políticos
puedan devolver los recursos por concepto de financiamiento público que
ya fueron ministrados, con el propósito de que se reintegren a la Tesorería
de la Federación, con el propósito esencial el garantizar los derechos
sociales del pueblo de México.

24 de marzo 
de 2022 Proyecto de decreto por el que se expide la Ley General de

Movilidad y Seguridad Vial, APROBADA.

La Ley será de orden público e interés social y de observancia
general en todo el territorio nacional y tiene por objeto establecer las
bases y principios para garantizar el derecho a toda persona a la
movilidad en condiciones de seguridad vial, accesibilidad, eficiencia,
sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad.

Se aprobó para su discusión en el pleno de la cuarta sesión
ordinaria de la Comisión de Movilidad.

17 de abril de 
2022 Proyecto de decreto por el que se Reforman los artículos 4,

25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos, en materia de energía y de acceso a la
energía eléctrica, APROBADA pero se desecha por no
alcanzar la mayoría calificada.

Se propone un nuevo sistema eléctrico nacional para asegurar
que el abastecimiento de energía eléctrica se brinde de forma
ininterrumpida, se formula que el Estado, a través de la CFE, asuma el
control del sistema, generando al menos el 54% de la demanda nacional
de energía eléctrica y hasta el 46% a la inversión privada.

De igual forma la iniciativa propone los siguientes puntos relevantes:
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Iniciativas presentadas en la LXV Legislatura turnadas a Comisión  

Se parte del principio que las leyes propuestas o su reformulación tienen como 
finalidad buscar la ampliación o la precisión de los Derechos de los Mexicanos con 
la sensibilidad que debe caracterizar a todo legislador que conoce los problemas 
que aquejan al pueblo de México. 

 

En la primera Sesión Ordinaria 
de la H. Cámara de Diputados, 
se aprobó la primera Reforma 
Legal de la LXV Legislatura, se 
trata de la Ley Secundaria que 
reglamenta El juicio Político y 
la Declaración de Procedencia.  

 

 

 

 

-La CFE representa el 55% de la energía eléctrica limpia del país e
impulsará dos grandes proyectos de energía limpia, la renovación de
maquinaria y equipo de 10 centrales hidroeléctricas y la construcción del
parque fotovoltaico de gran magnitud en el norte de Sonora.
-No se otorgarán concesiones sobre litio y los minerales estratégicos
necesarios, exceptuándose las concesiones mineras ya otorgadas en las
que existan antecedente de exploración de litio debidamente avalados por
la Secretaría de Economía.
-Se suprime la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión
Nacional de Hidrocarburos.

18 de abril de 
2022 Proyecto de decreto por el que se reforma y adicionan

diversos preceptos de la Ley Minera, APROBADA el día de
su presentación.

La presente iniciativa tiene por objeto garantizar la
autodeterminación de la Nación, así como la soberanía energética del
pueblo sobre el litio y demás minerales que resulten estratégicos y
necesarios para la transición energética, la innovación tecnológica y el
desarrollo nacional, así como determinar que un organismo público
descentralizado se haga cargo de la exploración, explotación y
aprovechamiento del litio.



 

 

PRIMER INFORME LEGISLATIVO 

13 

Grupo Parlamentario  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adherente  

 

01 de 
septiembre 

de 2021
Iniciativa con Proyecto de decreto por el que se expide la Ley
Federal de Juicio Político y Declaración de Procedencia,
APROBADA el día de su presentación.

Expedir un nuevo ordenamiento jurídico con el objeto de regular
y garantizar la responsabilidad política en el servicio público;
regular las causas y sanciones en el juicio político; regular a los
órganos competentes y el procedimiento para la declaración de
procedencia respecto del enjuiciamiento penal de las personas
servidoras públicas y en materia de responsabilidad penal del
Presidente de la República.

09 de 
septiembre 

de 2021
Iniciativa con Proyecto de decreto por el que se reforma
diversas disposiciones de la Ley General de los Derechos
de Niñas, Niños y Adolescentes. (EN PROCESO)

Establecer como derechos de niñas, niños y adolescentes, de
manera enunciativa más no limitativa, el derecho a la felicidad y
el derecho a la educación e inclusión financiera; que las niñas,
niños y adolescentes con discapacidad tienen derecho a recibir
por parte del Estado una pensión universal señalada en la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y cuando
exista duda o percepción si una niña, niño o
adolescente es persona con discapacidad, se presumirá en su
beneficio que es una niña, niño o adolescente con
discapacidad, privilegiando en todo momento el interés
superior de la niñez.
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Iniciante  

 
 

13 de 
septiembre 

de 2021
Inicitiva con Proyecto de decreto por el que la H. Cámara de
Diputados declara a la LXV Legislatura del Congreso de
la Unión como la Legislatura de la Inclusión y la
Diversidad, APROBADA el 26 de octubre del mismo año.

Declarar a la LXV Legislatura del Congreso de la Unión como la
Legislatura de la Inclusión y la Diversidad.

05 de octubre 
de 2021

Iniciativa con Proyecto de decreto que reforman diversas
disposiciones a la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos, encauzada a establecer condiciones
para implementar el Sistema Único y Universal de Salud
(EN PROCESO)

La salud es hoy una prioridad nacional, la protección de la
salud es un bien jurídico tutelado por la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos en donde se regulan los
mecanismos y acciones para lograr que todos los mexicanos
tengamos acceso a la salud.
La pandemia sorprendió a la sociedad mexicana con un conjunto
de enfermedades como los son las crónico-degenerativas, se
puso a la vista de todos los mexicanos la fragilidad del sistema de
salud, así como la dependencia de los monopolios farmacéuticos
multinacionales, herencia del viejo régimen, puso a la vista el
abandono de los hospitales durante los Gobiernos anteriores en
todo el país.
Para avanzar al Sistema Único y Universal de Salud es importante
terminar con la fragmentación, segmentanción y jerarquización del
sistema, tema que ha estado presente en el debate político, en la
academia y en la administración pública.

 

 

1° 
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12 de octubre 
de 2021

Iniciativa con Proyecto de decreto que reforman y adiciona
diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la
Administración Pública Federal. (EN PROCESO)

Reorganizar la administración de los recursos humanos,
materiales, financieros, tecnológicos, así como la organización y
operación de las dependencias de todo el gobierno federal con el
objeto de lograr una mayor eficiencia y eficacia, transparencia en
el uso y manejo de los recursos incluyendo a todas las entidades,
toda vez que un alto porcentaje de los recursos se ejerce en los
estados.
Reconocer que la Administración Pública Federal requiere
consolidar y precisar los cambios orientados a centralizar las
decisiones de políticas de Estado.

04 de 
noviembre de 

2021
Iniciativa con Proyecto de decreto que reforma diversas
disposiciones de la Ley del Servicio Profesional de
Carrera en la Administración Pública Federal y de la Ley
Orgánica de la Administración Pública Federal. (EN
PROCESO)

Producto de un amplio intercambio de información y análisis con
algunos titulares de Recursos Humanos de la administración
pública federal de distintas dependencias, respecto a las
preocupaciones por la forma de contratación de los trabajadores
en puestos donde se toman decisiones de gobierno.
Debe revisarse y ajustarse conforme a resultados, para alcanzar
el mejoramiento del servicio público y que esta no pierda el
sentido de servicio a la ciudadanía, garantizando que el ingreso,
desarrollo, permanencia de los servidores públicos en la
administración pública se lleve a cabo mediante la evaluación, la
igualdad de oportunidades, la legalidad, la imparcialidad, la
vocación de servicio, la objetividad, la eficiencia, la lealtad
institucional que ayude a enfrentar las exigencias de la
ciudadanía.

 

 

2° 

 

 

3° 
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Puntos de Acuerdo 

Posturas presentadas como legislador y como grupo parlamentario ante Pleno en torno a 
asuntos específicos para que la Cámara asuma una postura institucional. 

Grupo Parlamentario  13 septiembre 2021 

 

 

 

 

 

 
 

Solicita se apoye a los damnificados con los bienes y 
enseres que perdieron durante este desastre natural, pero 
sobre todo que se corrijan las inercias de las políticas del 
crecimiento urbano y la devastación del medio ambiente, 
ya que estamos frente a fenómenos provocados por el 
cambio climático. 

 

“Se debe reconocer que, ante los fenómenos de la naturaleza, hay estrategias preventivas 
que se deben tomar desde el Gobierno del Estado de México” (JHJ) 

 

Adherente  04 noviembre 2021 

 

 

 

 

Conferencias de Prensa   

Iniciante  04 noviembre 2021 

 

 

 

 

Proposición. Por el que se exhorta al Gobierno del Estado de México, a generar un 
programa emergente de apoyo a los damnificados de Ecatepec y de los municipios aledaños 
afectados por las precipitaciones pluviales acaecidas el 6 de septiembre de 2021. Asimismo, 
exhorta a los titulares de la CONAGUA (Comisión Nacional del Agua); CAEM (Comisión del 
Agua del Estado de México) y SAPASE (Servicio de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Ecatepec de Morelos) para que, de manera conjunta, implementen un equipo 
técnico para el funcionamiento del Túnel Emisor Oriente para eficientar el desalojo de aguas 
en el municipio de Ecatepec de Morelos y evitar futuras inundaciones. 

 

Proposición. Por el que se exhorta al Titular del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) para que, en el ejercicio fiscal del próximo año, tome las medidas necesarias para 
brindar suficiencia presupuestal al proyecto de construcción, adecuación, operación y 
funcionamiento del Hospital General Regional número 25, ubicado en Calzada Ignacio 
Zaragoza, Iztapalapa, Ciudad de México. 

En atención a una solicitud a través de la cual se denuncia una serie de actividades 
inmobiliarias e industriales que se están llevando a cabo en el Municipio de Tepotzotlán, las 
cuales han propiciado que el Plan de Desarrollo del 2003 se haya tenido que modificar para 
regularizar lo que en los hechos las empresas inmobiliarias e industriales han propiciado en el 
medio ambiente. 

Lo anterior, denota que, por un lado, están las leyes que otorgan derechos y 
establecen límites en ciertos aspectos y, por otro, está la realidad, es decir, la ley lo 
prohíbe, pero los hechos avanzan más rápido que la legalidad, es decir, hay un poder 
fáctico sobre los poderes legalmente constituidos. 
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 Iniciante 10 febrero 2022 

 

 

 

 

 

“Estamos totalmente de acuerdo con la política del 
Presidente de la República, en el sentido de avanzar 

en un Sistema Único y Universal de Salud… la 
pandemia ha puesto a la vista la problemática que 

enfrenta este sector en México, siendo la apuesta para 
este Gobierno" (JHJ) 

 

 

Adherente 27 abril 2022 

 

 

 

“La 4T busca que la 
legalidad esté por 

encima de los poderes 
fácticos” (JHJ) 

Para ello 

Se propone implementar una política de 
desarrollo con base en la planeación y en el 
marco de las políticas metropolitanas de los 
municipios conurbanos del Estado de México 
para impedir que los intereses económicos 
se interpongan sobre los intereses sociales. 

 

Promovimos una solicitud signada por 26 Diputados Federales del Estado de México, 
dirigida al Titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para que se incluya al 
Estado de México en la ampliación de cobertura del programa IMSS- Bienestar; toda vez 
que está dirigido a población rural y urbana de alta marginalidad y que se trata de un 
programa de prevención de la salud, dirigido a más de 5 millones de mexiquenses que no 
tiene acceso a ningún sistema de salud.  

 

Conferencia a través de la cual se exhorta al Ejecutivo Federal para que a través de la 
Secretaría de Economía se nombre al Estado de Zacatecas como sede del Organismo 
Público Descentralizado que explore, explote y comercialice el Litio, toda vez que esta 
entidad es líder mundial en producción de plata, primer lugar a nivel nacional en producción de 
plomo y zinc, segundo lugar en cobre y quinto lugar en oro; además, reconocer que es un 
Estado muy rico en uno de los minerales que se está considerando la llave a la transición 
energética, el Litio. 
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Parafraseando a Eduardo Galeano “los recursos 
naturales de todo el continente de América, en donde 

México no es ajeno, han servido para el 
enriquecimiento de otros, tendencia que se tiene que 

acabar, es decir, dejar de entregar los recursos naturales 
a otros países." (JHJ) 

 

 

 Promotor 28 junio 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Con la finalidad de proteger las tierras agrícolas constituidas como pequeña propiedad ejido o 
propiedad comuna, hemos impulsado una serie de actividades de capacitación, actualización 
sobre la producción agropecuaria en el Distrito 37 del Estado de México, conformado por los 
Municipios de Tepotzotlán, Teoloyucan, Coyotepec, Cuautitlán y Melchor Ocampo; 
actividades encaminadas a apoyar a los trabajadores del campo, con una orientación 
agroecológica, de protección del medio ambiente y para una alimentación sana. 

 
Aplicando algunos temas relacionados con el mejoramiento de 
la calidad de la producción agrícola y con técnicas que buscan 
recuperar la capacidad productiva del suelo. 

 

Planteando los programas que tiene dicha secretaría en apoyo 
al campo, así como en la enseñanza para la elaboración de 
fertilizante orgánico, lo que ayuda a los productores a reducir los 
costos de inversión. 

Explicar y dar a conocer los créditos que pueden proporcionar 
para todos aquellos agricultores que lo deseen. C

on
 e

l a
co

m
pa

ña
m

ie
nt

o 
de

: 
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Intervenciones realizadas como legislador  

 

 
“Estamos a favor de la Universidad 

comprometida con los intereses de la Nación 
que supera las tendencias individualistas 
impuestas durante la era neoliberal” (JHJ) 

 
“Uno de los rasgos del gobierno que hoy tenemos 

en México es el desarrollo social y la 
EDUCACIÓN juega un papel fundamental (JHJ) 

 

                                                              

 

 

En defensa de la 
Universidad Nacional 
Autónoma de México 

(UNAM) y de las 
Universidades Públicas 

para que se comprometan en 
la defensa de los derechos 
de todos los jóvenes que 
las políticas neoliberales 

pretendían excluir, como se 
demostró con las luchas del 

68, 76-77 y 99.

Las Universidades están 
comprometidas con la 
enseñanza crítica, la 

investigación científica 
para impulsar el 

desarrollo y alcanzar la 
soberanía nacional.

26 de 
octubre 

2021
En conmemoración a un 

Aniversario más de la 
Revolución Mexicana, 

asistiendo a 111 años de 
esta gesta histórica. En 

este movimiento, ésta es 
la tercera gran 

transformación de la 
vida pública de México, 
toda vez que dejó huella 
en la vida de la Nación.

Recogió, en parte, las 
hazañas militares de Villa, 

los aportes de los 
constitucionalistas, de 

Carranza y Obregón, la 
contribución de Madero a 
la democracia de México, 
pero también se reconoce 

como la primera 
revolución social de 

principios del Siglo XX y 
precursor de los 

derechos sociales en el 
mundo. 

18 de 
noviembre 

2021

“La 4T está en marcha desde hace 
tres décadas, este movimiento se 
ha propuesto frenar el avance de 

las políticas neoliberales y 
democratizar el país” (JHJ) 

 

Se ha impulsado la paridad de género, la 
elección de jefe de gobierno en la Ciudad 
de México, la elección de los hoy alcaldes, 

la instalación del Congreso Local, el 
Congreso Constituyente que dotó a la 

CDMX de una Constitución Política y que 
hoy está dando a los mexicanos el derecho 

a revocar el mandato. 
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Entrevistas    

 
Acudimos a una invitación del programa 
“Malinterpretados” para participar en una 
entrevista donde se abordaron temas de 
actividades realizadas como Diputado 
Federal en las tareas legislativas y la atención 
de la ciudadanía. 
 

Abordamos la importancia de la 
reunión de la CELAC, 
destacando que los Estados 
Latinoamericanos y del Caribe 
deben promover la integración 
regional, cuidando la soberanía 
de cada uno de los países. 
 
 
 

 

 

 
 
 
En un barrio de Teoloyucan, una señora salió y dijo: 
 
“No se olvide de nosotros, los anteriores diputados ni los conocemos, vinieron nos 
pidieron el voto y no los volvimos a ver”.  
 
 

Nosotros estamos comprometidos en atender 
ese reclamo ciudadano que ha sido ignorado. (JHJ) 

 
 

Destacamos las tres primeras leyes aprobadas en la 
LXV legislatura, en los primeros 20 días, que son: 

 
 Ley el Juicio Político y Procedencia. 

 
 Ley de Revocación del Mandato. 

 
 Ley que reglamenta algunas actividades de 

la Armada de México. 
 

Asimismo, señalamos que la 
pandemia puso en evidencia la 
fragilidad de todos los 
sistemas de salud en el mundo. 
Planteamos la propuesta de 
realizar una modificación 
constitucional para formar un 
sistema único y universal de 
salud, basado en recuperar tres 
aspectos: hacer el sistema 
único y universal; orientarlo a 
la prevención y el garantizar     
la distribución de 
medicamentos. 
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 “Noticias MQS”. 

      

Como Diputado Federal he visitado 
constantemente cada municipio 
del distrito 37, escuchando y 
haciendo actividades en apoyo a la 
ciudadanía. 

 

En Melchor Ocampo, hemos tenido pláticas 
con un grupo de vecinos para impulsar un 
programa de apoyo a la ciudadanía para 
concluir estudio de primaria, secundaria y 
preparatoria. 

 

“Estoy a favor de la industria ligera, estoy a 
favor de la industria que no contamina, pero 
creo que también debe haber un criterio 
urbanístico, hay literatura suficiente para 
estudiar esto”. (JHJ) 
 

 

Informamos sobre la atención 
proporcionada a ciudadanos de 

Santa María Caliacac, Teoloyucan, 
por las afectaciones de las lluvias. 

En Coyotepec, sobre las 
conversaciones con el Comité del 

Agua para para resolver 
problemas del suministro del 

agua potable. 
 

Los municipios del Distrito 37 
comparten un rezago en la 

infraestructura urbana, educativa, 
cultural, recreativa, de salud, abasto, 

que les plantean retos a los gobiernos 
municipales y al del Estado de 

México. 

Compartimos nuestra visión sobre 
la ausencia de una política de 
desarrollo urbano regional, misma 
que deben implementar los 
municipios en coordinación con el 
Gobierno del Estado de México, 
para frenar el crecimiento urbano 
desordenado y de manera 
descontrolada. 
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Entrevista sobre la Reforma Eléctrica 
                Por el Licenciado Gustavo Mares 

 

 

 

 

 

 

              Entrevista de Radio Gamma                                            
                                             Por el Sr. Efrén 

 

  

 

El modelo que contiene la iniciativa de 
reforma eléctrica de origen 
presidencial busca restituir al estado 
mexicano su soberanía nacional, 
devolviéndole al Estado la rectoría del 
sector energético. 
 

Explicamos que el trabajo que realizamos 
como Diputado Federal, no solo es votar 
leyes o reformas a la legislación; sino 
también, atender la gestión ciudadana 
de los municipios. 

Compartimos el propósito de la 
Reforma energética enviada por el 
presidente, encaminada al 
bienestar de los mexicanos, 
buscando frenar el negocio privado 
en el sector, es decir, el dominio del 
Estado en el sector a favor de todos 
los mexicanos. 

 

Planteamos la importancia de los 
Centros de Innovación, Cultura y 
Tecnología en algunos municipios, toda 
vez que ofrecen actividades de 
capacitación, actualización y otros cursos 
de interés de la ciudadanía. Asimismo, 
reconocemos la disposición de 
Universidad Autónoma Metropolitana y de 
los Municipios que accedieron a fomentar 
esta alternativa educativa. 

“No es lo mismo que la industria esté en manos de los privados que en el sector 
público, porque una empresa privada siempre va a buscar la ganancia, 

mientras que el sector público buscara el interés social” (JHJ) 

 

Se pretende que el sector energético 

no se encuentre monopolizado por las 

empresas privadas, puesto que estas 

se han beneficiado a lo largo de los 

últimos 20 años, con recursos 

públicos que financian sus proyectos 

privados. 

 

“El modelo de las políticas 
neoliberales que impusieron en el 

2013, se basó en un modelo 
comercial, donde la electricidad 

comenzó a ser un negocio 
privado”. (JHJ) 
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Participación en Comisiones Ordinarias  

En el artículo 39 numeral 1 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos 
Mexicanos, señala que las Comisiones son órganos constituidos por el Pleno que, a través 
de la elaboración de dictámenes, informes, opiniones o resoluciones, contribuyen a que la 
Cámara cumpla sus atribuciones constitucionales y legales.  

“El trabajo en las Comisiones es la base para construir acuerdos y presentar  
dictámenes sobre proyectos de ley” 

 
 
 
 

INTEGRANTE  

Comisión de Bienestar  

Objetivo 

 
Integrantes 
 

 
 
 
 

Reunión de Instalación  
 
 
 
  
 

 

 

 

 

 

MORENA  PAN  PRI   PVEM  MC  PT  PRD  TOTAL  
                      

15  9  6  3  2  3  1  39 

Coadyuvar con asociaciones civiles, académicos, empresarios, ciudadanía y fuerzas políticas 
en favor de realizar propuestas, análisis y opiniones que fortalezcan el trabajo legislativo, dando 
cumplimiento a las facultades y atribuciones de Cámara. 

 

14 
octubre 

2021 Para la consolidación un estado de bienestar por medio de la 
labor legislativa que permita hacer frente a temas como: la 
pobreza, desigualdad y marginación, para generar mejores 
condiciones de vida para los mexicanos. 
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Intervenciones 

Instalación: 

  

Primera reunión extraordinaria: 

 

 
 
 
Cuarta reunión ordinaria: 

 
 

 

“Las políticas que se implementaron 
durante toda la era neoliberal 
expulsaron a millones de personas del 
trabajo, creció la migración, creció el 
desempleo, creció la pobreza y se 
implementó una categoría nueva que 
se llamaba pobreza extrema, lo que 
esta comisión tiene frente a sí, es el 
reto de revertir las inercias negativas 
de 40 años de política de exclusión 
derivada del neoliberalismo”. (JHJ) 

  

Propusimos la realización de un foro para el 
mes de septiembre, sobre políticas 
sociales en la que puedan participar las 
universidades públicas y privadas con 
especialistas que estén trabajando sobre la 
temática. 

 

“Me manifesté a favor del Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el Ejercicio Fiscal 
2022, al considerar que se recogen las 
opiniones que los diputados mandaron 
a la Comisión”. 

https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=40
https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=40
https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=40
https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=40
https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=42
https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=42
https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=46
https://youtube.com/watch?v=PFgfoAnIsvE&feature=youtu.be&t=46
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Octava reunión ordinaria:  

 

Reuniones Ordinarias  
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nuestra participación en este dictamen está 
encausado a señalar las causas de la migración 
en el país, y destacamos que la  economía 
nacional no puede descansar en la esperanza 
de que los migrantes tengan mayores ingresos.  

17 nov 21
Lectura, 

discusión y 
votación del 

Plan de 
Trabajo

08 dic 21
Votación de 

las 
coordinacion

es de los 
grupos de 

trabajo de la 
comisión

24 ene 22
Opinión 

respecto a 
informes 

individuales 
correspondie

ntes a la 
fiscalización 
superior de 
la cuenta 

pública 2020

29 mar 22
Informe 

semestral de 
actividades

27 abr 22
Aprobación 

de iniciativas 
con proyecto 
de decreto

26 may 22
Aprobación 

de iniciativas 
con proyecto 
de decreto

 

 

 
 

 

28 jun 22
Aprobación de 
iniciativas con 

proyecto de decreto

24 ago 22
Aprobación de 
iniciativas con 

proyecto de decreto

 

 

 

https://youtube.com/watch?v=TsTqqVNd31Y&feature=youtu.be&t=299
https://youtube.com/watch?v=TsTqqVNd31Y&feature=youtu.be&t=299
https://youtube.com/watch?v=TsTqqVNd31Y&feature=youtu.be&t=303
https://youtube.com/watch?v=TsTqqVNd31Y&feature=youtu.be&t=303
https://youtube.com/watch?v=TsTqqVNd31Y&feature=youtu.be&t=306
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Reuniones Extraordinarias  
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Asuntos turnados 

 
 

 
 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

28 oct 21 

Opinión del proyecto 
de presupuesto de 

egresos de la 
federación 

Ejercicio 2022 

05 nov 21 

Opinión respecto del 
paquete de 

declaratoria de zona 
de atención prioritaria 

Urbanas y rurales 

 

Asuntos turnados para dictamen a COMISIÓN ÚNICA 
Documento Turnadas Aprobadas Desechadas Atendidas Retiradas Pendientes 

Minutas 2 0 0 0 0 2 
Iniciativas 17 0 0 0 1 16 

Proposiciones 6 0 2 0 1 3 
Asuntos turnados para dictamen a COMISIONES UNIDAS 

Documento Turnadas Aprobadas Desechadas Atendidas Retiradas Pendientes 
Iniciativas 11 0 0 0 1 10 

Asuntos turnados para OPINIÓN 
Documento Turnadas Aprobadas Desechadas Atendidas Retiradas Pendientes 
Iniciativas 4 0 0 0 1 3 
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Intervención 

 

 

 

 

 

 

INTEGRANTE  

Comisión de Zonas Metropolitanas  

Objetivo 
Identificar, analizar y armonizar el marco jurídico que regula el desempeño de las zonas 
metropolitanas del país para reducir las desventajas, las desigualdades, el crecimiento 
urbano desordenado, así como otros aspectos que impactan en la calidad de vida de las 
personas a través de los servicios públicos y su relación con el entorno ambiental y la 
sostenibilidad. 

14 
octubre 

2021 

Desarrollo 
Urbano y 

Ordenamiento 
Territorial 

Zonas 
Metropolitanas 

Federalismo y 
Desarrollo 
Municipal 

La Movilidad  Vivienda   

Compuesta por las siguientes Comisiones de: 

Instalación de la Coordinación Temática de 
Fortalecimiento de los Gobiernos Locales y Políticas 

Urbanas (Grupo Parlamentario MORENA) 

Se reconoce que los municipios tienen un rezago 
de alrededor de 40 años, ya que carecen de una 
infraestructura urbana necesaria, caminos, 
drenaje, electrificación, alcantarillado, seguridad, 
limpieza de ríos, lagos, entre otros, enfrentándose 
a la contaminación ambiental.  

Se propone ordenar el debate empezando 
por analizar cómo está organizada la zona 

conurbada, lo que implica salirse del 
esquema tradicional y pensar en fortalecer a 
los gobiernos locales, regionales e incluso, 
considerar gobiernos metropolitanos, lo que 

implica cambios Constitucionales, 
impulsando Leyes que realmente estén 

orientadas a resolver problemas de fondo, 
como lo es el detener el crecimiento 

desordenado sin poner en riesgo el desarrollo 
humano. 
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Integrantes 

 
 
 

Reunión de Instalación  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

MORENA  PAN  PRI   PVEM  MC  PT  PRD  TOTAL  
                      

13  7  5  3  2  2  1  33 

20 
octubre 

2021 Se plantearon los problemas que presentan los municipios, así 
como la propuesta de implementar alternativas que coadyuven 
a mejorar las condiciones de la población.  

 
Es importante distinguir las zonas metropolitanas que reúnen
a 2-3 o más municipios, de las zonas metropolitanas que juntan
a 2 o más Estados.

Incluir en el análisis el avance de las Metrópolis a
Megalópolis no sólo en términos conceptuales, sino en
aspectos que tienen que ver con la calidad de vida de los
habitantes que estamos asentados en esas zonas.

Reflexionar sobre los esquemas que hubo antes, el fondo
metropolitano, por ejemplo, que no funcionó y explorar otros,
como el presupuesto participativo en coordinación con las
Secretarías para unir esfuerzos federales, estatales y
municipales.

Establecer líneas de 
política de desarrollo 

Metropolitano donde se 
ayude a dotar de 

instrumentos legales, pero 
sobre todo se materialice 

en las regiones. 
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Reuniones Ordinarias  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Eventos Organizados   
 

27 oct 21
Opinión en 
positivo al 

Proyecto de 
Presupuesto 
del Ramo 15 
(SEDATU)

04 nov 21
Aprobación 

del 
Programa 
Anual de 
Trabajo

31 ene 22
Aprobación 

de la Opinión 
de iniciativa 
con proyecto 
de decreto. 

23 feb 22
Aprobación del 

Informe de 
actividades oct 

21 - feb 22

29 mar 22
Intervención 
del Titular de 
la Secretaría 
de Desarrollo 

Agrario, 
Territorial y 

Urbano

27 abr 22
Discusión de 
Proposición 

con Punto de 
Acuerdo

O
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Por el que se Exhorta a las 
Entidades Federativas y los 

Municipios que formen 
parte de una zona 

metropolitana, a constituir e 
integrar un Instituto 

Metropolitano de 
Planeación como lo 

establece la Ley General de 
Asentamientos Humanos, 
Ordenamiento Territorial y 

Desarrollo Urbano 
 

Respecto a las políticas de 
desarrollo del gobierno federal 

centrada en las zonas 
metropolitanas y en los proyectos 

estratégicos del Gobierno de México. 

4 Foros Diálogos 
metropolitanos: 

buenas 
prácticas y 
gobernanza 

Escuchar diversas 
perspectivas sobre los 
desafíos que se deben 
afrontar en las Zonas 

Metropolitanas.

Recordar que hace 40 
años se tomaron 

decisiones de cambios 
legales que a la fecha no 
se han podido resolver, 

contemplando que el 
80% de la población vive 

en las Zonas 
Metropolitanas. Plantear cómo se 

puede reorganizar 
geopolíticamente al 

país, considerando no 
sólo una dinámica 
económica sino 
también política.
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“Los retos de las zonas metropolitanas 
reclaman el concurso de la sociedad civil, la 

academia y los poderes legislativo y ejecutivo 
en sus distintos niveles de gobierno” (JHJ) 

 
 

 
 
Asuntos Turnados para dictamen  

 

 
 
 
Asuntos Turnados para Opinión 

 

Iniciativa
(Pendiente)

04 noviembre 
2021

Proyecto de decreto que expide la Ley General para la
Coordinación, Planeación y Desarrollo de las Zonas
Metropolitanas, a cargo de la Dip. Raquel Bonilla Herrera (GPM).

Crear un nuevo ordenamiento jurídico con el objeto de
establecer los lineamientos y bases generales para la
coordinación y planeación estratégica para el desarrollo
sustentable de las zonas metropolitanas, así como la
adecuada regulación de las acciones concurrente que se
ejecuten entre los diferentes órdenes de gobierno.

Proposición
(Pendiente)

31 marzo 2022

Por el que se exhorta a las entidades federativas y los
municipios que formen parte de una zona metropolitana, a
constituir e integrar un Instituto Metropolitano de Planeación
como lo establece la Ley General de Asentamientos Humanos,
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, a cargo de la Dip.
Carlos Augusto Pérez Hernández (GPM).

Iniciativa
(Pendiente)

12 octubre 2021

Proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en
materia de gestión y planeación de desarrollo metropolitano, a
cargo de la Dip. Raquel Bonilla Herrera (GPM).
Establecer que el Estado promoverá la coordinación y planeación
estratégica para el desarrollo sustentable de las zonas metropolitanas,
para tal efecto, se definirá un Sistema Nacional de Planeación de las
Zonas Metropolitanas, como política de carácter sectorial y regional que
coadyuvará a los objetivos del Plan Nacional de Desarrollo, de los
programas federales y planes estatales y municipales en materia de
desarrollo urbano, y, faculta al Congreso de la Unión para expedir la Ley
General en materia de planeación, desarrollo y coordinación de las zonas
metropolitanas, a fin de regular las acciones concurrentes que se ejecuten
entre la federación, entidades federativas y municipios.
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INTEGRANTE  

Comisión de Salud  

Objetivo 

 
Integrantes 

 
 

Reunión de Instalación  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

MORENA  PAN  PRI   PVEM  MC  PT  PRD  TOTAL  
                      

16  9  5  2  3  3  1  39 

Armonizar el marco jurídico que regula el derecho a la protección de la salud que tiene toda 
persona en términos del artículo 4º de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, de acuerdo con las necesidades que van surgiendo con la cotidianidad de las y 
los ciudadanos para generar un mejor acceso y servicio a los servicios de salud. 

12 
octubre 

2021 El presidente de la comisión hizo referencia a los asuntos que 
dejaron pendientes en la legislatura pasada, siendo un total de 
249 asuntos. 

 
Será una Comisión incluyente en la que participen todos
los mexicanos, creando puentes entre los órganos de salud de
los tres niveles de gobierno, encaminada a atender las
necesidades de los ciudadanos.

Para que haya un mejor conocimiento e información sobre los
temas más relevantes de los cuales se hayan presentado
iniciativas de decreto, se realizarán parlamentos abiertos,
foros, etc.

Se habrá de escuchar y tender puentes con las
Instituciones públicas de salud, para afrontar las
complicaciones en materia de salud.

Se ratifica nuestra 
convicción de impulsar la 
prevención, poner fin a la 
subrogación de servicios 

de salud, recuperar el 
papel del estado como 

garante de la salud de los 
mexicanos, entre otros. 
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Intervenciones 

Instalación: 

 

 

 

 

  

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cuarta sesión ordinaria: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En la instalación de la Comisión hicimos 
referencia a que el sistema de salud nació 
fragmentado, jerarquizado y sectorizado; y 
señalamos que además hay una parte de la 
población en México que no tiene acceso a ningún 
sistema de salud, lo cual no es responsabilidad de 
este gobierno; sino, es resultado de toda una 
etapa de la historia de nuestro país, conocida 
como neoliberal, que desmantelo el sistema de 
salud; sin olvidar que se contaba con un sistema 
de distribución de medicamentos con 
responsabilidad estatal, sin embargo, 
actualmente se tiene un sistema totalmente 
privado, siendo un tema toral de atención para la 
salud. 

 

Se propone avanzar en un sistema 
único y universal de salud, para 
garantizar el efectivo derecho a la 

protección de la salud que tiene toda 
persona, entrar en un proceso de 

centralización de salud, es decir, el 
estado mexicano tiene que tomar en sus 
manos el control de la política de salud y 

poner atención en los esquemas de 
prevención de la salud y por último, 

explorar otras alternativas de 
prevención a la salud, como es la 

homeopatía, herbolaria, acupuntura, entre 
otras, además de la alopatía, realizando 

foros de consulta con especialistas. 
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Cuarta sesión ordinaria: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

Séptima sesión ordinaria: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Manifesté mi beneplácito por la 
iniciativa relativa a las prevención, 
detección y atención de las niñas, 
niños y adolescentes con problemas 
de salud mental, sin embargo, se 
deben considerar dos factores 
importantes: 

1) La desintegración de la vida 
colectiva en México que 
arrancó cuando los salarios de 
los trabajadores se vinieron 
abajo y las familias empezaron 
a desintegrarse porque los 
padres tuvieron que salir a 
trabajar. 

2) La pandemia, que ha 
provocado otros fenómenos 
como es el encierro, el 
alejamiento. 

 

 

Por lo anterior, es importante 
acompañar dicha iniciativa con otras 
relacionadas, como es la incorporación 
de la cultura física para que haya una 
vida más social y sana, para todos.     

 

 

Se trajo a la mesa de debate el tema relacionado 
a la contratación de médicos cubanos, donde el 
punto se centraba en el costo del contrato, sin 
embargo, realicé énfasis en que la decisión debe 
ser poniendo como centro el derecho humano 
a la salud, por lo cual compartí dos reflexiones: 

 México no cuenta con el número de 
médicos que están recomendados por la 
OMS por cada mil habitantes y se agrava 
en las especialidades y un ejemplo es el 
problema que se enfrentó durante la 
pandemia y no se pudieron ocupar porque 
no había los especialistas que se 
requerían en los distintos subsistemas de 
salud. 

 Por lo anterior, el presidente de México en 
2020 solicitó a todas las instituciones que 
se generaran alrededor de 20.000 plazas 
de médicos residentes para poder formar 
los especialistas que México necesita. 
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Reuniones Ordinarias  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Reunión Extraordinaria  
 
 
 
 
 
 
 

27 oct 21
Discusión 

del paquete 
económico 

para el 2022

02 dic 21
Aprobación 

de las 
iniciativas, 
minutas y 

proposicione
s con 

proyecto de 
decreto

20 ene 22
Aprobación 

de las 
iniciativas y 
minutas con 
proyecto de 

decreto y 
acta de 

comparecen
cia del 

Director del 
ISSSTE

16 feb 22
Aprobación de 
las iniciativas y 

minutas con 
proyecto de 

decreto

22 mar 22
Aprobación 

de las 
iniciativas, 
minutas y 

proposiciones 
con proyecto 
de decreto

25 abr 22
Aprobación 

de las 
iniciativas, 
minutas y 

proposicione
s con 

proyecto de 
decreto

S
e 

au
m

en
tó

 u
n 

15
%

 a
l 

pr
es

up
ue

st
o 

pa
ra

 s
al

ud
, m

ás
 d

e 
82

4 
m

il 
m

illo
ne

s 

Lo
s 

te
m

as
 m

ás
 

re
le

va
nt

es
 fu

er
on

: 
vi

ol
en

ci
a 

ob
st

ét
ric

a 
y 

sa
lu

d 
m

en
ta

l  

E
l t

em
a 

m
ás

 re
le

va
nt

e 
fu

e:
 E

st
ab

le
ce

r e
l 3

0 
de

 
m

ar
zo

 d
e 

ca
da

 a
ño

 
co

m
o 

dí
a 

na
ci

on
al

 d
e 

lo
s 

hé
ro

es
 y

 h
er

oí
na

s 
de

 la
 s

al
ud

.  

Lo
s 

te
m

as
 m

ás
 

re
le

va
nt

es
 fu

er
on

: 
E

n 
m

at
er

ia
 d

e 
m

ed
ic

am
en

to
s 

ge
né

ric
os

 y
 

do
na

ci
ón

 d
e 

ór
ga

no
s.

 

E
l t

em
a 

m
ás

 
re

le
va

nt
e 

fu
e:

 
C

án
ce

r d
e 

m
am

a.
  

Lo
s 

te
m

as
 m

ás
 

re
le

va
nt

es
 fu

er
on

: 
G

ra
sa

s 
tra

ns
 y

 
ga

ra
nt

iz
ar

 
va

cu
na

ci
ón

 C
O

VI
D

-
19

 e
n 

ni
ño

s,
 n

iñ
as

 y
 

ad
ol

es
ce

nt
es

. 

23 may 22
Aprobación  de las 

iniciativas y minutas 
con proyecto de 

decreto

29 jun 22
Aprobación de 
iniciativas con 

proyecto de decreto

29 jul 22
Intervención de 
especialistas en 
materia de tamiz 

neonatal

22 ago 22
Aprobación de iniciativas 
con proyecto de decreto
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29 mar 22 

Aprobación del 
informe de 
actividades 

Del periodo que corresponde 
del 12 de octubre del 2021 al 

28 de febrero del 2022 
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Eventos Organizados 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Asuntos turnados 
 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 Grupos de Amistad  

 

Asuntos turnados para dictamen a COMISIÓN ÚNICA 
Documento Turnadas Aprobadas Desechadas Atendidas Retiradas Pendientes 

Minutas 24 5 0 0 0 19 
Iniciativas 146 3 0 0 4 139 

Proposiciones 154 8 36 0 4 106 
Asuntos turnados para dictamen a COMISIONES UNIDAS 

Documento Turnadas Aprobadas Desechadas Atendidas Retiradas Pendientes 
Iniciativas 46 0 0 0 1 45 

Asuntos turnados para OPINIÓN 
Documento Turnadas Aprobadas Desechadas Atendidas Retiradas Pendientes 
Iniciativas 22 1 0 0 2 19 

 

 

Foro de cáncer de 
mama 

Foro rumbo al 
presupuesto federal 
2022, en materia de 

salud 
Foro de la salud: 
Prevención de la 

diabetes 

Foro “Hacia un plan 
nacional de las 

enfermedades raras” 

Foro Prevención de la 
diabetes 

Iluminación del 
Palacio Legislativo 
en conmemoración 
del Día Mundial de 

Enfermedades Raras 
Mesa de trabajo con 

la Asociación 
Nacional de 

Hospitales Privados 

Activación Física 
“Chécate, quiérete y 

cuídate” 

ACTIVIDADES 
DESTACADAS 
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PARTICIPACIÓN ESPECIAL  

Comisión de Movilidad  

 
Cuarta sesión ordinaria  

 
 
 

 
 

 

 

 

 

 
 
 

 Grupos de Amistad  
 
PRESIDENTE 

REPÚBLICA ESLOVACA.  

  

  

  

  

  

 Integrantes 

Integrantes  

 

 

 

 
Reunión de Instalación del Grupo de Amistad 

 
 
 
 

MORENA  PAN  PRI   PVEM  MC  PT  PRD  TOTAL  
                      

7  4  2  1  1  1  1  17 
 

 

24 
marzo 
2022 Presencia de: 

 Excelentísima embajadora de la República Eslovaca 
Terezia Sajgalikova. 

 

 

 

10 
marzo 
2022 Estamos viviendo una época donde los cambios a las Leyes deben ser 

continuas y, a la vez, pensadas hacia el futuro, y al ser partícipe de la 
aprobación de esta Ley de Movilidad, significa que se han tomado en 
cuenta las demandas que la población plantea al contemplar mayor 
certeza en la movilidad, además de considerar que estamos viviendo 
un fenómeno mundial, el cambio climático obliga a pensar en el 
transporte para el futuro, como nos imaginamos que sea éste a lo 15, 
30 o 50 años. 

 “Una ley es válida cuando tiene 
por objeto resolver problemas 
sociales, y no lo es cuando no 

logra este objetivo” 
(Parafraseando a Montesquieu). 
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Reunión con la excelentísima embajadora de la República 
Eslovaca Terezia Sajgalikova.  
 

 
 

 

 

20 junio 
2022 

Sobre algunos proyectos para activar el Grupo de Amistad en la que se 
convino trabajar rumbo al “30 Aniversario de la República Eslovaca” 

 

 

 

 Hice referencia que ambas naciones cuentan 
con largas tradiciones, que se han venido 
reconfigurando a partir de los diversos 
momentos históricos. 
 

 Ambas naciones han mantenido su identidad 
a partir de conservar su lenguaje, sus 
culturas, sus costumbres y su forma de 
organización en la vida política, social y 
cultural. 
 

 Se reforzará el trabajo para una cooperación 
bilateral entre ambas naciones. 
 

Por otro lado, la excelentísima embajadora 
de la República Eslovaca, señaló: 

 Que reconoce el esfuerzo de renovar los 
diálogos y cooperar en actividades 
culturales. 

 Hace una remembranza de la historia de 
su país, al señalar que en 1989 con la 
caída del muro de Berlín se dio paso a 
procesos democráticos y 
Checoslovaquia dejó de existir, 
surgiendo en 1993 dos países: 
República Checa y República Eslovaca. 

 En 2004 la República Eslovaca entra a 
la unión europea, siendo México un 
socio serio y confiable, con gran 
respecto a los derechos humanos, a la 
democracia y al multilateralismo. 

 En el 2023 México y República Eslovaca 
celebrarán 30 años del establecimiento 
de relaciones bilaterales.  
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INTEGRANTE 

ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA.  

 

Integrantes 

 

 

 

 
Reunión de Instalación del Grupo de Amistad 

 
 

 

 

Intervención 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MORENA  PAN  PRI   PVEM  MC  PT  PRD  TOTAL  
                      

8  3  2  1  1  1  1  17 
 

31 
marzo 
2022 Presencia de: 

 Excelentísimo embajador del Estado Plurinacional de 
Bolivia José Crespo Fernández 

  

 

 

 
Seguiré apoyando y difundiendo aquellos logros 
que nos hacen fortalecer los intereses comunes de 
nuestras naciones destacando cuatro puntos en 
los que coincidimos: 

1. El descubrimiento de la importancia de la 
participación ciudadana. 

 
2. El reconocimiento de los pueblos 

indígenas como naciones. 
 

3. A partir del fortalecimiento de las naciones 
se plantearán una refundación también 
de los órganos internacionales con la 
creación de organismos como la UNASUR 
como la CELAC, que fueran pioneros en 
la exposición de temas de interés 
humanitario en el mundo como el tema 
del cambio climático. 

 
4. También el tema de la ciudadanía 

universal. 
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Primera reunión de trabajo del Grupo de Amistad 

  
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
Inauguración de la exposición “Colores, Colores”  

  
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

INTEGRANTE 

UCRANIA.  

 

 

13 julio 
2022 

Se intercambiaron puntos de vista sobre el escenario internacional en 
el que se desenvuelven nuestras naciones, y al mismo tiempo, definir 
una agenda de temas de interés para las mismas, como el litio, esto 
con la finalidad de llegar a un encuentro interparlamentario con 
miembros de la asamblea nacional. 

 

 

 

 

“La cooperación y el intercambio entre naciones, 
es la base para el desarrollo regional y nacional” 
(JHJ)  

 

26 
agosto 
2022 

Por invitación del excelentísimo embajador José Crespo Fernández, se 
acudió a la exposición, las anfitrionas fueron cuatro pintoras bolivianas. 

 

 

 

 

“El intercambio cultural entre 
gobiernos y los pueblos, impulsa el 
desarrollo y la integración regional” 

(JHJ) 
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Integrantes 

 

 

 

 
    Reunión de Instalación del Grupo de Amistad 

 
 

 

 

 

Intervención 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MORENA  PAN  PRI   PVEM  MC  PT  PRD  TOTAL  
                      

6  5  3  0  1  1  1  17 
 

13 
diciembre 

2021 Presencia de: 

 Excelentísima embajadora de Ucrania Oksana 
Dramaretska. 

  
  

 

 

 Intervine para celebrar que se tenga la oportunidad 
de instalar un grupo de amistad con un país que 
nace a la vida independiente a finales del siglo 
pasado.  

La independencia y soberanía de las naciones es un 
tema que va a cobrar mucha importancia y que en el 
mundo cobró importancia a finales del siglo pasado, 
cuando cayó el muro de Berlín, cuando se 
desintegraron los bloques económicos, políticos que 
había. 

De igual manera, se tiene que reflexionar sobre lo 
que se requiere en el futuro inmediato para todas las 
naciones, es necesario establecer en este marco un 
nuevo tipo de relaciones internacionales, es 
necesario un nuevo orden económico, político y 
diplomático internacional para encontrar mejores 
condiciones para la humanidad. 

La cooperación desde luego es algo muy importante, 
al estar en una pandemia que afecta a toda la 
humanidad se debe liberar la vacuna para ser 
utilizada por todos los países, porque mientras haya 
un país que no acceda a las vacunas toda la 
humanidad está en riesgo. 
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Actividades derivadas del Convenio de Colaboración entre la H. Cámara de 
Diputados y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM)  

 

H. Cámara de Diputados 

          

 

 

Rectoría General Universidad Autónoma Metropolitana 

 

 

 

 

 

 

 

 

8 de noviembre del 2021 

Después de varias reuniones de trabajo y de 
intercambio de puntos de vista sobre el contenido 
de un convenio marco para la colaboración, se 
firmó el convenio de colaboración, el cual es 
referencia para un conjunto de convenios 
específicos para que la UAM siga consolidando su 
carácter de universidad pública que forma 
profesionales con un alto compromiso social. 
 

03 de febrero de 2022 

Se sigue fortaleciendo la relación, con la reunión 
entre la secretaria general de la H. Cámara de 
Diputados Mtra. Graciela Báez, el Rector 
General Dr. José Antonio de los Reyes Heredia, 
el Rector de la Unidad Azcapotzalco Dr. Óscar 
Lozano Carrillo y la Jefa de Departamento de 
Derecho Mtra. Jazmín Sánchez Estrada los 
últimos tres de la UAM; a través del 
intercambio de puntos de vista sobre los 
campos de cooperación en servicio social, 
prácticas profesionales, capacitación, 
preservación y difusión de la cultura. 
 

 

 

 

25 de noviembre de 2021 

Reunión de trabajo encabezada por el Rector 
General Dr. José Antonio de los Reyes Heredia 
y la Secretaria General Dra. Norma Rondero 
López ambos de la UAM, con legisladores 
egresados de ésta universidad. En ella, 
compartimos el interés para impulsar 
proyectos de investigación con impacto 
social, así como, la ampliación de la matrícula, 
la doble titulación para fomentar la cooperación 
entre todas las universidades del país y alentar 
el desarrollo nacional. 
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Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Azcapotzalco 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

6 de julio de 2022 

Celebración de convenio entre la Universidad 
Autónoma Metropolitana y la presidenta 
municipal de Tecámac Mariela Gutiérrez 
Escalante, en mí representación estuvo la Mtra. 
Jessica Ventura González. 

 

 

16 de diciembre de 2021 

Reunión con el rector de la Universidad 
Autónoma Metropolitana, Unidad 
Azcapotzalco, Dr. Oscar Lozano Carrillo y 
la presidenta municipal electa de Melchor 
Ocampo Dra. Victoria Víquez Vega, dimos 
un paso importante para la consolidación 
del Centro de Innovación Tecnológica de 
la Universidad Autónoma Metropolitana 
que se instalará en ese municipio, para 
desde ahí hacer realidad el proyecto de 
llevar a la UAM a los municipios 
conurbados, con oferta educativa para los 
jóvenes de la región que tengan un impacto 
en el desarrollo regional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

27 de diciembre de 2021 

Reunión celebrada en la rectoría de la Unidad 
Azcapotzalco de la Universidad Autónoma 
Metropolitana, con la presencia del Dr. Oscar 
Lozano Carrillo, el presidente municipal electo de 
Tequixquiac Luis Raúl Meneses García y la 
segunda regidora del cabildo de Apaxco quien 
estuvo en representación del presidente municipal 
Jesús Gaspar Montiel Rodríguez, avanzamos en 
la incorporación de ambos municipios al 
proyecto de expansión de la unidad 
Azcapotzalco de la UAM, a través de la 
creación de los Centros de Innovación Cultura 
y Tecnología. 
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20 de enero de 2022 

En los recorridos por el Distrito 37, promovimos una 
extensión de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM-Azcapotzalco) hacia algunos 
de los Municipios conurbados, y ahora estamos a 
punto de concretar el proyecto con la voluntad del 
Rector Oscar Lozano Carrillo y el convencimiento de 
los presidentas y presidentes municipales de Apaxco, 
Tequixquiac, Melchor Ocampo y Coyotepec, con la 
modalidad de Centros de Innovación, Cultura y 
Tecnología, llevando a la UAM-Azcapotzalco a esos 
municipios. 

 
14 de marzo de 2022 

Reuniones con compañeros de Tultepec y el 
Rector de la UAM Azcapotzalco para observar 
la instalación de un Centro de Innovación, 
Cultura y Tecnología en ese municipio. 

 
 

 

22 de marzo de 2022 

Acudimos a la Unidad Azcapotzalco de la 
Universidad Autónoma Metropolitana a la entrega 
y recepción de la donación de libros que la 
institución le dona al municipio de Coyotepec 
para contribuir al fortalecimiento de sus bibliotecas 
con la presencia del Dr. Abelardo Mariña Flores 
quien a nombre del rector entregó los libros.  

13 de mayo de 2022 

Participamos en un foro de diálogos sobre la 
democracia y la transición en México 
organizado por el Departamento de Derecho de 
la Universidad Autónoma Metropolitana al que 
acudimos cuatro Diputados Federales: Leonel 
Godoy Rangel y Aleida Álvarez Ruiz, 
vicecoordinadores de la fracción parlamentaria 
de Morena, Brenda Espinoza López, secretaria 
de la mesa directiva de la H. Cámara de 
Diputados; evento coordinado por las Mtras. 
Jazmín Sánchez Estrada y Mtra. Jessica Elizeth 
Ventura González. 
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Jornadas de asesoría jurídica gratuita 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Visitas guiadas en la H. Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 Municipio de Teoloyucan 
 Municipio de Melchor 

Ocampo 
 Municipio de Coyotepec 
 Municipio de Cuautitlán 
 Municipio de Tepotzotlán 

 
 
Se llevaron a cabo 7 
Jornadas de Asesoría 
Jurídica Gratuitas; en 
ellas, se atendieron a 155 
personas de las cuales se 
les dio seguimiento a sus 
asuntos. 

 
 

 

 

 

 17 de marzo 
de 2022 

 
Se llevaron a 
cabo 4 visitas 
guiadas con 
jóvenes 
universitarios; 
en dicho 
recorrido 
participaron 
120 alumnos. 
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Melchor Ocampo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Visita de estudiantes de 
Derecho de la Universidad 
Autónoma Metropolitana, y 
después de un recorrido por 
distintos espacios de la H. 
Cámara los recibimos Diputados 
quienes explicamos el quehacer 
legislativo en distintas de sus 
fases, destacamos la diversidad 
de la bancada de morena y a partir 
de la reforma eléctrica mostramos 
la política que se ha 
implementado de información y 
consulta a la ciudadanía. 
  

 

24 de octubre de 2021 

Reunión en el Municipio de Melchor Ocampo 
haciendo un recorrido por distintos inmuebles del 
Municipio, acompañados por la Presidenta Electa 
Mtra. Victoria Víquez Vega y el rector de la 
Universidad Autónoma Metropolitana Dr. Oscar 
Lozano Carrillo. En ella, avanzamos en el 
establecimiento de acuerdos para concretar la 
extensión de la UAM en el Municipio y las 
modalidades, servicios educativos y culturales con 
las que contaría Melchor Ocampo en el futuro 
inmediato. 

24 de enero de 2022 

Seguimos avanzando en la construcción de un 
nuevo modelo de intervención educativa, 
cultural, tecnológica de investigación 
comprometida con los cambios que nuestros 
municipios necesitan, hay que involucrar a la 
universidad en la solución de problemas reales. 
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Municipios de Coyotepec, Tequixquiac y Apaxco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Iztacalco 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tepetlixpa 

 

 

 

 

 

 

 

 

24 de enero de 2022 

Hicimos un recorrido en los municipios de 
Coyotepec, Tequixquiac y Apaxco acompañando al 
Rector de la Unidad Azcapotzalco Dr. Oscar Lozano 
Carrillo y su equipo a reuniones con los presidentes 
municipales de los municipios en comento: Andrés 
Oscar Montoya Martínez, Luis Raúl Meneses García y 
Jesús Gaspar Montiel Rodríguez. En el recorrido se 
fueron revisando instalaciones de los municipios que 
serán destinados a la instalación de los Centros de 
Innovación Cultura y Tecnología que instalará la Unidad 
Azcapotzalco en esos municipios. Vamos avanzando en 
la consolidación de ese proyecto en los próximos días 
la UAM dará a conocer el inicio de actividades que se 
desarrollarán en esos centros de estudio 

 

25 de febrero de 2022 

Celebramos una reunión con el alcalde de 
Iztacalco Armando Quintero Martínez, el 
Director General de Administración Fernando 
Rosique Castillo y el Rector de la Unidad 
Azcapotzalco de la Universidad Autónoma 
Metropolitana Dr. Oscar Lozano Carrillo, con 
quien hicimos un recorrido en instalaciones 
de la Alcaldía que albergarán dos Centros de 
Innovación, Cultura y Tecnología. 

 

 

 

9 de abril de 2022 

Con la presencia del Rector General Dr. José 
Antonio de los Reyes Heredia, el Rector de la 
Unidad Azcapotzalco Dr. Oscar Lozano Carrillo 
ambos de la UAM, el Dr. Abelardo Mariña Flores y 
el Presidente Municipal de Tepetlixpa Abelardo 
Rodríguez García y la Presidenta Municipal de 
Tecámac Mariela Gutiérrez Escalante junto con sus 
equipos, recorrimos instalaciones que 
albergaran los Centros de Innovación, Cultura y 
Tecnología en esos municipios. 
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Tepotzotlán 

 

 

 

 

 

 

 

Tequixquiac y Apaxco 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

29 de julio de 2022 

En el Teatro del Pueblo de Tepotzotlán se llevó 
a cabo la mesa redonda anunciada con las 
representaciones diplomáticas del Estado 
Plurinacional de Bolivia, la República 
Bolivariana de Venezuela y la República de 
Cuba; en ella, escuchamos las coincidencias y 
las diferencias sobre los retos que tienen frente 
así los gobiernos progresistas de la región. 

 

 

 

Celebramos la firma de los 
convenios entre la Universidad 
Autónoma Metropolitana y los 
municipios de Tequixquiac y 
Apaxco, mediante los cuales se 
formaliza el compromiso de las 
partes para ofrecer cursos, talleres, 
diplomados, conferencias, 
actividades culturales, a través de 
los Centros de Innovación Cultura y 
Tecnología. 
 

 

 

“TALLER INTRODUCTORIO DE LA 
EQUIDAD DE GÉNERO”, ambos 
atendidos por profesores del 
Departamento de Derecho de la UAM 
Azcapotzalco en el municipio de 
Tequixquiac. 
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Impulso de Capacitaciones en materia Agraria  

En el marco de colaboración con las Organizaciones, 
Instituciones o Dependencias con las cuales ha habido un 
acercamiento por parte de esta diputación del Distrito 37 
del Estado de México, con la finalidad de apoyar a la 

ciudadanía y atender las 
demandas planteadas, se han 
llevado a cabo una serie de 
actividades en materia Agrícola, 
a través de cursos-talleres, con el 
Centro Internacional de 
Mejoramiento de Maíz y Trigo 

(CIMMYT) así como con la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (SADER). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

03 sep. 2021 - Curso de capacitación 
sobre conceptos básicos de fertilidad. 
(Coyotepec) 

18 nov. 2021 – Curso virtual denominado 
“Selección de híbridos y fechas de 
siembra adecuados”  

05 dic. 2021 – Taller sobre “el uso 
de forrajes para una agricultura 
sustentable” (Coyotepec) 

11 feb. 2022 – Taller práctico sobre “el 
manejo del forraje de los agricultores” 
(Coyotepec) 

06 may. 2022 – Taller virtual sobre “el 
control de Malezas y plagas de 
enfermedades” 

“Asegurar la 
producción agrícola 

es indispensable 
para garantizar la 
alimentación del 
pueblo”. (JHJ) 

 

09 jul. 2022 - Taller Regional sobre “Insumos 
Orgánicos y Muestreo de Suelos en Cultivos 
Forrajeros” (Melchor Ocampo) 
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 Se busca apoyar a los ejidatarios, comuneros, 

 trabajadores del campo, para el uso intensivo  
de las tierras y elevar la calidad de lo que producen. 

Convencidos de la importancia que tiene la reactivación 
del sector primario de la economía (la agricultura), para 
reducir la dependencia alimentaria, abasteciendo el 
mercado interno; a partir del 28 de mayo de 2022, se han 
llevado a cabo cuatro Talleres teóricos-prácticos, en el 
Distrito 37, que han sido impartidos por técnicos de la 

SADER a través de los cuales se explicaron los procedimientos para hacer fertilizantes 
naturales y, con ello, proporcionar alternativas para los campesinos, entre éstos, el de 

“Producción de 
Bioinsumos 

para la 
producción 

agrícola”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“La agricultura es la 
profesión propia del sabio, la 
más adecuada al sencillo y 

la ocupación más digna para 
todo hombre libre” Cicerón. 

 

17 ago. 2022 - Conferencia sobre “Densidad de 
siembra óptimos y siembra de granos pequeños 
en hieleras” (Teoloyucan) 
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“El trabajo en el territorio para los legisladores es 
importante para conocer las necesidades de la 
ciudadanía y en coordinación con los responsables de 
los programas podemos tener puentes para la 
ciudadanía” (JHJ) 

 

 

 

 

 

 

Asambleas Informativas en el marco de la fracción parlamentaria  

En el marco de la fracción parlamentaria de MORENA, se han realizado diversas 
Asambleas Legislativas con la finalidad de informar a la ciudadanía sobre temas 
relevantes para el país, a través de los cuales se regresará al pueblo de México el dominio 
de los recursos para el bien de la nación.  

 

“La consulta ciudadana en el marco de la Ley es un mandato popular aprobado por el 
Congreso de la Unión, ningún individuo puede estar por encima de ella” (JHJ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A finales de agosto de 2022, se tuvo una reunión de trabajo con 
funcionarios de la SADER con quienes tomamos importantes 
acuerdos, entre otros, la formación de las escuelas de campo 
en la región y la continuidad del programa de elaboración 
de fertilizantes orgánicos para reducir los costos de la 
producción agrícola. 

REVOCACIÓN DE 

MANDATO 

20 nov. 21 – En Cuautitlán, México, hubo un 
encuentro con militantes y simpatizantes de 
MORENA, Diputados Federales, así como 
liderazgos de la región, en donde se informaron 
los aspectos y los tiempos de la Ley de 
Revocación de Mandato, de los procesos 
internos del partido y de la agenda legislativa.  

Asimismo, se realizaron reuniones 
informativas en los cinco municipios para 
destacar la importancia de dicha Ley.  
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La H. Cámara de Diputados aperturó Foros de Parlamento abierto 
del 17 de enero al 15 de febrero para el Debate de la Reforma Eléctrica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se realizaron tres Asambleas 
Legislativas en coordinación con la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE): 

1. Cuautitlán, México el 15 de enero 
de 2022. 

2. Tepotzotlán, el 11 de febrero de 
2022. 

3. Teoloyucan, el 28 de febrero de 
2022. 

Asimismo, cinco reuniones en cada 
municipio para informar sobre los 
contenidos de la Reforma.  

Se expusieron los tres ejes de la reforma por personal de la CFE. Dicha reforma parte 
de los planteamientos de la 4T y de la recuperación de la soberanía energética, 
fundamental para la recuperación de la Soberanía de la Nación. 

Se planteó la importancia que tiene para el país el hecho de que el Estado 
Mexicano recupere la rectoría en el manejo de los recursos energéticos, entre 
ellos la electricidad y, al mismo tiempo, establezca la regulación en la materia. 

Asimismo, que la transición energética debe ser conducida por el Estado para 
cumplir con los acuerdos internacionales para detener el calentamiento global. 

El 17 de abril de 2022 se presentó la 
iniciativa de Reforma Eléctrica en el 
pleno de la H. Cámara de Diputados 

“La política y la transición 
energética será restituida como 
responsabilidad del Estado y 

delegada a las instituciones 
responsables de producir, 
trasmitir y comercializar la 

energía, protegiendo siempre 
los intereses de una nación”. 

(JHJ) 
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“La participación ciudadana es fundamental para 
la transformación de la vida pública en México; 
el pueblo organizado y consciente es la clave de 
la transformación” (JHJ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se explicaron los puntos más relevantes de la Reforma Electoral, entre otros, la 
reestructuración y cambio de nombre del Instituto Electoral y los órganos 
jurisdiccionales, el nuevo esquema de elección de Senadores, Diputados 
Federales, Locales, regidores, así como el tiempo, en medios electrónicos, para 
los partidos políticos, los recursos del gasto ordinario, el fortalecimiento de la 
cultura democrática, el cambio de nombre y la forma de elección de los consejeros 
del Instituto Electoral y de Consultas. 

 

 

 

 

 

 

Busca adecuar las instancias 
electorales a los nuevos tiempos 
con criterios objetivos, como el 

fortalecer el sistema de partidos, 
la democracia y reducción en el 
costo del sistema electoral para 

los mexicanos. 
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Reuniones Nacionales, Legislativas y ante Dependencia e Instituciones  

 

Ciudad de México 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

24 de septiembre de 2021 

Reunión en la que se eligió como presidenta de 
la asociación a la Lic. Mariela Gutiérrez 
Escalante, en presencia de la Jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 
Senadores, Diputados Federales y funcionarios 
federales. 

 

22 de octubre de 2021 

Se acudió a la invitación realizada por parte de la 
dirigencia nacional en compañía de los 
compañeros Diputados, de igual forma se acudió 
a una conferencia magistral impartida por Adán 
Chávez de la República Bolivariana de Venezuela 
y el expresidente del Estado Plurinacional de 
Bolivia Evo Morales, que llevó como título 
“Mirando al Sur: México y América Latina”.  
 
“El compromiso con los pueblos en la lucha por 

la igualdad, la defensa de la soberanía de 
nuestras naciones, la cooperación entre los 

Latinoamericanos, la recuperación del control de 
nuestros recursos naturales para ponerlos al 

servicio de nuestros pueblos.” (JHJ) 

 

 

 

27 de octubre de 2021 

Comparecencia del secretario de Salud ante el 
pleno de la H. Cámara de Diputados, en ella 
explicó las estrategias para atender la pandemia y 
escuchó respetuosamente a todos los grupos 
parlamentarios. 
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Palacio Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Zócalo – Ciudad de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30 de octubre de 2021 

Compartí un espacio con Raúl González, 
medallista olímpico en la disciplina de marcha 
un ejemplo para la juventud mexicana. 

En dicha reunión, expuse la importancia de la 
educación y la cultura física en todos los 
niveles educativos para el desarrollo del deporte 
de alto rendimiento y la prevención de la salud 
para los mexicanos. 
 

 

 

 

16 de noviembre de 2021 

Reunión con el Presidente de la República el 
Licenciado Andrés Manuel López Obrador en 
donde escuchamos sus puntos de vista respecto a 
la aprobación del presupuesto para el año 2022, 
con el reconocimiento de que es un presupuesto 
con orientación económica y social que está 
apegado al Plan Nacional de Desarrollo y que 
cumple con lo establecido en la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos. 

 

1 de diciembre de 2021 

Acudimos a la convocatoria para escuchar el 
informe del Presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, quien ante más de 250 
mil mexicanos ratificó el compromiso de 
profundizar la política social y la consolidación de 
los proyectos estratégicos para fomentar la 
recuperación económica con un sentido social. 
También, se refirió a la revocación de mandato 
como el mecanismo para profundizar la 
democracia y devolverle al pueblo de México el 
derecho de cambiar al gobierno cuando éste no 
responda a las aspiraciones del pueblo. 
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22 de febrero de 2022 

Acudimos a una convocatoria con la jefa de 
gobierno Claudia Sheinbaum, en la cual se 
analizaron una serie de temas de interés nacional para 
los mexicanos. 

 

2 de marzo de 2022 

Encuentro con militantes, legisladores y 
dirigentes de Morena, el ex presidente de 
Brasil Luiz Inacio "Lula" da Silva, dio 
muestras de su liderazgo en la región, 
marcando una línea clara de política 
internacional, diciendo "que llama a los países 
que están en conflicto a buscar soluciones 
pacíficas, que la única guerra aceptable es contra 
el hambre, por la educación, el trabajo". 
Compartió los logros de su gobierno, y reconoció 
los del gobierno de AMLO y las enseñanzas del 
movimiento pacífico que lo llevo al gobierno, así 
como las enseñanzas para la región y el mundo. 
 

 

 

 

5 de marzo de 2022 

Acudimos a una invitación del Director de la 
Escuela Nacional de Medicina del IPN a celebrar 
los 84 años de la fundación de esa escuela; con él 
estamos preparando un convenio de colaboración 
para atención preventiva de la salud en los 
municipios del Distrito. 

17 de marzo de 2022 

Explicando a la ciudadanía los contenidos de 
la reforma eléctrica que llegó a la H. Cámara 
de Diputados. Esta vez, tocó acudir a una 
invitación de sindicalistas de distintas 
instituciones invitados por el sindicato de 
confianza del ISSSTE (SITISSSTE). 
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Hidalgo 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 

7 de mayo de 2022 

Acudimos a la Embajada de Corea del Sur, para 
atender un asunto relacionado con empresas en 
esta región; asimismo, continuamos con actividades 
de atención a peticiones ciudadanas, orientando las 
alternativas para la búsqueda de soluciones y 
seguimiento, como son los casos de comunidades en 
Tepotzotlán, Melchor Ocampo y Huixquilucan. 
 

20 de junio de 2022 

Cierre del 15 Festival “Viva la Izquierda”, 
Homenaje a Elena Poniatowska, participamos 
en la tertulia “hacia dónde va la cuarta 
transformación”, compartiendo el espacio con el 
Alcalde Armando Quintero, la Secretaria 
General de Morena, Citlali Hernández y el 
Filósofo Armando Batra, quienes compartieron 
con el público distintas visiones sobre el tema. 

 

 

21 de julio de 2022 

Invitado por liderazgos de la Alcaldía de 
Azcapotzalco participamos en la asamblea 
informativa que arranca la discusión sobre la 
Reforma Electoral que se encuentran en la H. 
Cámara de Diputados para su análisis, discusión y 
aprobación. 

27 de octubre de 2021 

Acudimos al informe del Senador Julio 
Menchaca Salazar invitado por la Diputada 
Federal Simey Olvera Bautista y nos 
encontramos con dirigentes de Morena, 
Senadores y Diputados de la fracción en dicho 
evento. 

 



 

 

PRIMER INFORME LEGISLATIVO 

58 

 
 
Zacatecas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Veracruz –  
Minatitlán 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Morelos 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 
 
 

  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

   
  

 
 

 

  

 

21 de febrero de 2021 

Jornada de trabajo en los municipios de Fresnillo, 
Jerez, Zacatecas y Guadalupe, en el estado de 
Zacatecas. Lugares donde se llevaron a cabo 
asambleas informativas acerca de la iniciativa de 
reforma eléctrica recibida en la Cámara de Diputados 

6 de marzo de 2022 

Acudimos a la invitación que nos hizo el 
Presidente de la Mesa Directiva de la H. Cámara 
de Diputados a la asamblea informativa sobre 
la reforma eléctrica, que se llevó a cabo en 
Minatitlán Veracruz, acto al que acudieron 
trabajadores de la educación, petroleros, 
dirigentes sociales del campo y de las zonas 
urbanas de Veracruz para informarse de la 
reforma eléctrica.  
 

 

 

 

14 de agosto de 2022 

Invitado por el Presidente de la Mesa Directiva de la 
H. Cámara de Diputados Sergio Gutiérrez Luna, al 
informe de un año de trabajo legislativo. 
 

2 de abril de 2022 

Encuentro con el Dr. Pedro Zenteno, Director 
General del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado. 
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Puebla 
 
 
 

  

  
 
 
 
 

 

  

  
 
 
 
 

 
 

  
 

 

 

  
 
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 
 
 

 

 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 

 

 

2 de abril de 2022 

Acudimos al foro “Retos en la política de bienestar 
y los efectos sociales derivados del COVID” 
celebrado en Puebla, encabezado por el Gobernador 
Miguel Barbosa Huerta, la secretaria de Bienestar 
Lizeth Sánchez García y en coordinación con la 
Comisión de Bienestar de la H. Cámara de Diputados 
con la presencia y participación de diputadas y 
diputados federales y locales, presidentas y 
presidentes municipales y funcionarios del gobierno 
federal. 

27 de agosto de 2022 

Acudimos al 4to informe legislativo que 
presento el coordinador de la fracción 
parlamentaria de Morena Ignacio Mier Velazco 
en Cholula Puebla. 
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Guanajuato 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Hidalgo 
 
 
 
 
  

 
 

 

 
 
 

 
 
 

 

   
   

   
 

 

Reuniones en el Estado de México 

Ecatepec 

 

 

 

 

 

 

8 de mayo de 2022 

Diputados federales de distintas partes del país, 
acompañamos al Diputado Federal Pedro 
David Ortega Fonseca del distrito X del estado 
de Guanajuato a la inauguración de su casa 
de gestión ciudadana en el municipio de 
Uriangato y ahí mismo, se llevó a cabo la 
primera asamblea informativa sobre la 
iniciativa de la reforma política envida por el 
Presidente de México. 

29 de mayo de 2022 

Cierre multitudinario proveniente de todo el 
Estado en respaldo al candidato de Morena 
senador Julio Menchaca, acompañado de 
presidentes municipales, diputados locales, 
federales y senadores de todo el país. 

 

 

4 de septiembre de 2021 

Reunión de agradecimiento de la Diputada Local 
Luz Ma. Hernández Bermúdez en el Municipio de 
Ecatepec. 
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Toluca 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Naucalpan 

 

 

 

 

 

 

 

Se tuvieron tres reuniones entre ellas se 
destacan: 

 
1.- Acto Protocolario de toma de protesta de 
la Diputada Local Luz Ma. Hernández 
Bermúdez al asumir su cargo en la LXI 
Legislatura en la Cámara de Diputados del 
Estado de México. 

 

 

 

2.- Reunión programada con el Procurador 
Ambiental del Estado de México el Dr. Luis 
Eduardo Gómez, acompañado a ciudadanos que 
han encabezado luchas en defensa del medio 
ambiente, del agua, en defensa de los bosques, 
por un desarrollo planeado y equilibrado en 
diversos municipios conurbados. 

 
3.- Encuentro con militantes de los distritos 
federales del Estado México, en el cual 
coincidimos con el Dr. Pedro Zenteno Santaella, 
Director General de ISSSTE y las diputadas locales 
Luz M. Hernández Bermúdez y Guadalupe Zetina, 
ahí escuchamos los trabajos encaminados a la 
organización de un foro sobre salud organizado por 
diputados locales. 
 

Se tuvieron dos reuniones en el Naucalpan 
entre ellas se destacan: 

 
Se coordinaron las actividades de organización 
de nuestro movimiento (Morena), en donde se 
tomaron acuerdos para darle orden a la 
organización en el marco de la 
institucionalidad y así enfrentar los retos que 
nos plantea la cuarta transformación de la vida 
pública de México. 
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Teoloyucan 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se tuvieron varias reuniones en el Municipio 
de Teoloyucan. 

Se recibió información de que algunas calles del 
barrio de Santa María Caliacac se encontraban 
inundadas, nos dimos a la tarea de buscar 
alternativas para ayudar a ciudadanos de ese 
barrio y extraer el agua estancada que lleva ahí 
aproximadamente 30 días. 

 
 

16 de diciembre de 2021 

Reunión en la que informamos las tareas 
legislativas en las que hemos sido partícipes 
en la LXV Legislatura, las leyes aprobadas y las 
iniciativas propuestas, así como algunos proyectos 
que estamos impulsando para los municipios del 
Distrito. 
Llevamos de regalos de navidad, libros para 
fomentar la lectura entre la ciudadanía. La lectura 
muestra nuevas ventanas para ver el mundo.  

 

9 de mayo de 2022 

Tuvimos una reunión con el Mtro. Pablo Peralta 
García Titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico del Estado de México, a quien le 
reiteramos nuestra evaluación sobre problemas 
regionales, tales como la falta de infraestructura 
urbana, de agua potable, de infraestructura 
educativa, apoyo al campo, al desarrollo industrial, 
a la protección del medio ambiente y las reservas 
ambientales. 

8 de julio de 2022 

Encuentro con liderazgos del distrito en 
Teoloyucan, intercambiamos puntos de vista sobre 
algunos problemas que requieren atención en ese 
municipio. 
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Huixquilucan 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tepotzotlán 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 de septiembre de 2021 

Reunión para informar los avances en la política 
del gobierno y la importancia de la organización, 
para consolidar la cuarta transformación de la vida 
nacional. 

 

19 de septiembre de 2021 

Se informó del trabajo que se está realizando 
en el Congreso, las actividades de apoyo en 
los municipios del Distrito y de la necesidad 
de avanzar en la unidad y organización rumbo 
a los compromisos políticos que tenemos en 
puerta, reconociendo la fortaleza del movimiento 
por la transformación. 
 

 

 

25 de enero de 2022 

Reunión con los compañeros de Tepotzotlán, 
en la cual informamos de las actividades 
estratégicas que están en marcha, como la 
reforma eléctrica, la consulta que le otorga al 
pueblo el derecho de ratificar el mandato al 
Presidente de México y proyectos territoriales 
trascendentes para la vida de nuestros municipios, 
destacando la importancia de la unidad para 
enfrentar los retos que nos plantea la cuarta 
transformación. 

15 de mayo de 2022 

Escuchamos a los comuneros de la comunidad 
del potro, quienes reivindican el derecho a sus 
tierras, el impulso a la producción agrícola, la 
defensa de la reserva ambiental conocida como 
sierra de Tepotzotlán. 
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Coyotepec 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30 de junio de 2022 

Acudimos a una reunión en el "Centro de 
Estudios Científico y Tecnológicos del Estado 
de México", CECyTEM invitado por la Directora, 
escuchamos la exposición del modelo de 
enseñanza dual; intercambiamos puntos de vista 
sobre la formación de los jóvenes, la importancia 
de la coordinación de los distintos niveles de 
gobierno para atender a la juventud. 
 

30 de junio de 2022 

Reunión con los delegados y miembros del 
COPACI de San Martin. 

 

 

8 de julio de 2022 

Escuchamos sus demandas y expusimos la 
importancia de los cambios políticos en el Estado de 
México para la solución de los problemas que aquejan 
a las comunidades desde hace varias décadas. 

27 de septiembre de 2021 

Reunión en la que se tomaron acuerdos para 
avanzar en la solución de aquellos asuntos de 
competencia común. 
 
El diálogo es la mejor fórmula para construir 
alternativas de solución para beneficio de 
Coyotepec. 

 

 

14 de enero de 2022 

Acudimos a una convivencia trascendente para 
el municipio de Coyotepec. En éste, coincidimos 
diversos actores de la comunidad y aprovechamos 
para explicar algunas políticas que se están llevando 
a cabo en la H. Cámara de Diputados, así como en 
el territorio, escuchamos también algunas demandas 
de la ciudadanía. 
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Tejupilco, Valle de Bravo y Ecatepec 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cuautitlán 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

28 de enero de 2022 

Reunión en el municipio de Coyotepec en el que 
escuchamos algunas demandas que las 
comunidades nos expusieron y al mismo tiempo 
explicamos la trascendencia de la reforma 
eléctrica y la revocación del mandato para la 
sociedad mexicana, seguimos avanzando en la 
concientización de los proyectos estratégicos 
que impulsa nuestro movimiento.  

 

7 de noviembre de 2021 

También acudimos por invitación de la Diputada Local 
Luz Ma. Hernández Bermúdez a explicar los procesos 
de la consulta sobre la ratificación del mandato, la 
afiliación y los procesos políticos del Estado de 
México en los municipios de Tejupilco, Valle de Bravo 
y Ecatepec. Fue un grato encuentro con la Diputada 
y el Dr. Pedro Zenteno, director de Birmex. Vamos 
juntos en los procesos que vienen. 

17 de octubre de 2021 

Toma de protesta del Comité de Defensa de la 4T, 
del distrito 37 del Estado de México.    
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Coyotepec, Teoloyucan y Cuautitlán México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 de noviembre de 2021 

Se acudió a tomar protesta a los comités 
protagonistas en defensa de la cuarta 
transformación a la cabecera del distrito 37 con 
sede en Cuautitlán México y vemos con 
beneplácito el trabajo coordinado por el compañero 
Jerónimo Aldana va consolidando la organización 
dirigida por el comité ejecutivo nacional de Morena. 

11 de enero de 2022 

Primera reunión de trabajo del año con 
ciudadanos de Cuautitlán México, explicando las 
actividades realizadas durante el primer periodo de 
sesiones de la LXV Legislatura. Escuchando sus 
demandas y exponiendo los ejes del siguiente 
periodo ordinario de la cámara.  
 

 
 

 

24 de julio de 2022 

Llevamos a cabo una serie de reuniones 
informativas a los simpatizantes y militantes de 
MORENA, empezamos en Coyotepec, seguimos en 
Teoloyucan y concluimos por la tarde noche en 
Cuautitlán México.  
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Mexicaltzingo 

 

 

 

 

 

 

 

 

Villa de Carbón 

 

 

 

 

 

 

 

Nezahualcóyotl 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 de octubre de 2021 

Se tuvieron encuentros con grupos de la 
sociedad civil que nos plantearon un conjunto 
de demandas relacionadas con el ámbito 
municipal, estatal y federal, entre ellas, el 
impulso a proyectos culturales y deportivos, de 
planeación para ordenar el desarrollo industrial y 
habitacional, la protección del medio ambiente y 
el agua, el rescate de ríos, arroyos y presas, el 
tratamiento de aguas residuales, el apoyo técnico, 
capacitación e insumos para el campo. 
  

 

17 de octubre de 2021 

Se acudió a escuchar las demandas acumuladas 
por décadas en San Martín Cachihuapan 
municipio de Villa del Carbón y al mismo tiempo 
difundiendo las políticas de organización de nuestro 
movimiento en sus funciones como partido. 

17 de octubre de 2021 

Reunión con liderazgos Distritales en los 
municipios de Nezahualcóyotl destacando la 
importancia de la organización para profundizar la 
transformación de la vida nacional, así como, lo 
que distingue a nuestro movimiento de las 
estrategias seguidas por los neoliberales a lo largo 
de 40 años, me refiero a la política social y a la 
nueva política económica. 
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Nezahualcóyotl, Tlalnepantla y Naucalpan 

 

 

 

 

 

 

 
 

Texcoco 

 

 

 

 

 

 

 

 

24 de diciembre de 2021 

Acudimos a una asamblea informativa que culminó 
con una posada organizada por el equipo de Ciudad 
Nezahualcóyotl, encabezado dignamente por el 
compañero Aaron Quintero. En ella, explicamos los 
procesos que están en marcha, la importancia de la 
consulta, la ruta trazada por el comité ejecutivo 
nacional para la re afiliación y afiliación, las leyes 
aprobadas en esta legislatura, las propuestas 
presentadas por nosotros y los proyectos de reforma 
que estamos preparando. 
 

22 de mayo de 2022 

Acompañamos en un recorrido al Dr. Pedro 
Zenteno Santaella, Director General del ISSSTE a 
tres foros en materia de salud en los que explicó 
su diagnóstico sobre el sistema y expuso las 
medidas que está emprendiendo en el ISSSTE, 
impulsando el sistema único y universal y al mismo 
tiempo la política de la prevención de la salud. 

 

 

 

30 de enero de 2022 

Reunión en Texcoco Estado de México, convocado 
para el tema de salud para el bienestar. 
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Tultitlán 

 

 

 

 

 
Ixtapaluca 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Tlalmanalco 

 

 

 

 

 

 

 

5 de marzo de 2022 

Acudimos al municipio de Tultepec a la 
inauguración de la Feria Internacional de la 
Pirotecnia, invitado por el compañero Manuel López 
y platicamos con el alcalde sobre proyectos 
educativos. 

 

 

3 de abril de 2022 

Nos reunimos en el municipio de Ixtapaluca 
miles de ciudadanos, para llamar a participar en 
la consulta ciudadana que sentará un 
precedente en la historia de México. 
 

 

1 de mayo de 2022 

En la región de los volcanes municipio de Tlalmanalco 
Estado de México, acudimos a una invitación de la 
diputada Rosa María Zetina González, al foro 
informativo en materia de salud que se llevó a cabo 
en ese municipio. 
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Atizapán 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Coacalco y Chalco 

 

 

 

 

 
Tultitlán 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

27 de junio de 2022 

Invitado por la compañera Lucely 
Gallegos acudimos al municipio de 
Atizapán en el barrio las Peñitas donde 
se entregaron los diplomas que 
acreditan la conclusión en el nivel 
preparatoria. 

17 de julio de 2022 

Se llevaron a cabo dos foros sobre la salud en 
los municipios mexiquenses de Coacalco y el 
de Chalco, en ambos se abordaron temas 
relevantes sobre el estado que guarda el sistema 
de salud federal y del Estado de México. 

 

 

11 de agosto de 2022 

Acudimos a la Mesa de Fortalecimiento 
Municipal de la Región XXI del Estado de 
México, convocado por el Secretario de Gobierno 
del Estado. 
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Gestiones ante Dependencias e Instituciones  

 

En materia de SALUD 

 

 

 

 

 

 

En materia de EDUCATIVA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se recibieron y 
canalizaron 12 
solicitudes: 

*sep. – dic. 2021 
(4 peticiones) 

*ene. – ago. 2022 
(8 peticiones) 

 

Se recibieron y 
canalizaron 14 
solicitudes: 

*sep. – dic. 2021 
(1 petición) 

*ene. – ago. 2022 
(13 peticiones) 

 

Se solicitó una reunión con la Directora de las Universidades, 
con la finalidad de plantear la posibilidad de incorporar una de 
éstas a uno de los municipios del Estado de México. 

Estatus: En proceso  

Contemplando que este programa contribuye a disminuir las 
carencias y necesidades de los planteles de educación básica, 
garantizando el derecho a la educación previsto en la Constitución, se 
ingresaron dos solicitudes, a petición de los interesados, para que la 
Escuela primaria “Cuitláhuac” y la Escuela telesecundaria “Cuauhtémoc”, 
ambas del municipio de Coyotepec, puedan ser consideradas.  

Estatus: En proceso  

Acercamiento con el Director General a efecto de solicitar apoyo 
para la construcción y, sobre todo, rehabilitación de los 
espacios educativos de nivel básico, medio superior y superior 
en el Estado de México, particularmente de los cinco municipios 
que conforman el Distrito 37, después de lo ocasionado por la 
pandemia de COVID-19. 

Estatus: En proceso  
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En materia de SERVICIOS BÁSICOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Legislar y apoyar proyectos de desarrollo en los municipios  
es tarea indispensable  

para la transformación de México” (JHJ) 
 

Solicitud de reunión con autoridades de la UNAM así como 
del IPN a efecto de abordar temas relacionados a la educación 
y las posibles contribuciones que se pueden dar a partir de las 
problemáticas que viven en la actualidad de las Zonas 
Metropolitanas.  

Reuniones constantes con la UAM a fin de dar continuidad a 
la integración de los Centros de Innovación, Cultura y 
Tecnología (CICYT), de los cuales he sido el impulsor de éstos. 

Estatus: En proceso  

Solicitud a efecto de contar con un diagnóstico del estado en 
el que se encuentran las Plantas de Tratamiento de Aguas 
Residuales del Municipio de Coyotepec y de Villa del Carbón, 
toda vez que es de interés se reactiven y cumplan su función en 
beneficio de la población y el medio ambiente. 

Estatus: En proceso  

Acercamiento con el Superintendente de la Zona de 
Cuautitlán de CFE, con la finalidad de atender 
peticiones del Distrito 37 referente a la electrificación, 
tarifas, transformadores y regularización de bajadas 
de luz. 

Estatus: En proceso  

Reunión con el Subgerente Técnico de Caminos y 
Puentes Federales, Unidad Regional Estado de México, 
para solicitar su apoyo y se beneficie con una donación 
de fresado para la reparación de algunos barrios del 
municipio de Coyotepec. 

Estatus: Atendido  
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Apoyos otorgados en el Distrito 37 – Estado de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luminarias entregadas en La Planada, municipio de Coyotepec. 

Visita al asilo “Las Elodias”, municipio de Teoloyucan, en donde se hizo una donación 
de cobijas a los adultos mayores. 

Se retoma una de las prioridades 
de este gobierno, atender a los 

sectores más vulnerables. 
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Se apoyó con una representación de pastorela, un cuentacuentos y tradicionales 
piñatas para el cierre del año 2021 en el municipio de Tepotzotlán. 

En agradecimiento a todas y 
todos los que han 

contribuido para impulsar la 
transformación del país. 

Apoyo de apartados ortopédicos en el municipio de Coyotepec. 
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“La solidaridad es un valor que hay que rescatar para resolver  

entre todos, las necesidades de nuestro pueblo” (JHJ) 
 

 

 

 

Entrega de uniformes a estudiantes de una escuela multigrado en el 
municipio de Tepotzotlán. 

Entrega de uniformes (Pans) a adultos mayores con el objeto de que 
puedan ejercitarse, en el municipio de Teoloyucan. 

Apoyo para convivio del día de las madres, así como entrega de 
aparatos ortopédicos, en el municipio de Tepotzotlán. 
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Entrega de material de construcción: cemento y tabique, en apoyo a 
ciudadanos del municipio de Coyotepec y Tepotzotlán. 

Apoyo para celebración del día de niño en escuela primaria. 
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Tepotzotlán  

 

 

 

 

 

Coyotepec 

 

 

                                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entrega de material de aparatos ortopédicos, así como 
instrumentos de medición, en el municipio de Coyotepec y 

Tepotzotlán, con el objetivo de ser utilizados entre la comunidad que 
lo requiera de manera temporal. 

Aparatos Ortopédicos: una silla de 
ruedas, dos bastones, dos andaderas y dos 
muletas. 

Instrumentos de Medición: un oxímetro, 
un glucómetro y un baumanómetro 

Primeros auxilios: Cama-rígida de traslado 

 

Entrega de material de fresado gestionado ante CAPUFE, 
para el municipio de Coyotepec. 

Aparatos Ortopédicos: una silla de 
ruedas, dos bastones, una andadera y unas 
muletas. 

Instrumentos de Medición: un oxímetro, 
un glucómetro y un baumanómetro 

Adicional: Lona reforzada 
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“Mejorar la calidad de vida de la población y escuchar al pueblo son principios básicos 
para la transformación de México” (JHJ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Javier Huerta Jurado 

javier.huerta@diputados.gob.mx 

“Una Diputación que propone 
alternativas para el futuro, sensible a 

los problemas del pueblo” (JHJ) 
 

“Caminar, escuchar, informar, resolver y 
organizar, es el camino correcto para la 

transformación” (JHJ) 
 

“Escuchar al pueblo es 
fundamental para resolver los 

problemas desde una perspectiva 
diferente” (JHJ) 

 

Tel. (55) 5036-0000 ext. 61426/61427 



 


